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第
だい

12回
かい

 国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

 

 

第
だい

12回
かい

 国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 皆
みな

さん、こんばんは。よろしくお願
ねが

いします。本日
ほんじつ

は綿会長
わたかいちょう

体調
たいちょう

不良
ふりょう

のために、

代
か

わって私
わたし

が司会
し か い

をさせていただきます。寺島
てらしま

です。よろしくお願
ねが

いします。 

 本日
ほんじつ

は直接
ちょくせつ

参加
さ ん か

10名
めい

、会場
かいじょう

に来
き

ていただいております。それから、オンライン参加
さ ん か

１名
めい

、行定委員
ゆきさだいいん

はもう入
はい

られましたか。 

【事務局
じむきょく

】 まだ入
はい

られていません。 

日 時
に ち じ

 

場 所
ば し ょ

 

議 題
ぎ だ い

 

 

 

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 

（敬称
けいしょう

略
りゃく

） 

 

事 務 局
じ む き ょ く

 

 

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

 

令和
れ い わ

5年
ねん

（2023年
ねん

）10月
がつ

5日
にち

（木）午後
ご ご

7時
じ

00分
ふん

～午後
ご ご

９時
じ

００分
ふん

 

国立市
くにたちし

役所
やくしょ

 ３階
かい

 第一
だいいち

・二
に

会議室
かいぎしつ

 

・前回
ぜんかい

の振り返り
ふ り か え り

について 

・第3次
だ い ３ じ

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）について  等
とう

 

 

寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

、井上
いのうえ

委員
い い ん

、大枝
おおえだ

委員
い い ん

、小林
こばやし

委員
い い ん

、高橋
たかはし

委員
い い ん

、本
ほん

多委員
だ い い ん

、丸山
まるやま

委員
い い ん

、

三井
み つ い

委員
い い ん

、側
そば

嶋
しま

委員
い い ん

、行
ゆき

定
さだ

委員
い い ん

、坪谷
つぼたに

委員
い い ん

 

 

大川
おおかわ

健康
けんこう

福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

、長田
お さ だ

しょうがいしゃ支援
し え ん

課長
かちょう

、関根
せ き ね

係 長
かかりちょう

、石川
いしかわ

主査
し ゅ さ

、岡田
お か だ

主査
し ゅ さ

、山下
やました

主任
しゅにん

、大橋
おおはし

主任
しゅにん

、真野
ま の

主事
し ゅ じ

、山口
やまぐち

主事
し ゅ じ
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【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 そうすると、今
いま

は合計
ごうけい

10名
めい

ということで、定足数
ていそくすう

に達
たっ

しております。 

 欠席
けっせき

は、体調
たいちょう

不良
ふりょう

により綿会長
わたかいちょう

、それと小林
こばやし

委員
い い ん

が御都合
ご つ ご う

が悪
わる

いということで御欠席
ごけっせき

ということ

になっております。 

 それでは、次第
し だ い

２、第
だい

11回
かい

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の議事録
ぎ じ ろ く

確認
かくにん

をお願
ねが

いします。

事務局
じむきょく

、お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 皆
みな

さん、こんばんは。着座
ちゃくざ

にて失礼
しつれい

させていただきます。 

 それでは、議事録
ぎ じ ろ く

確認
かくにん

の前
まえ

に、お手元
て も と

の資料
しりょう

の御確認
ごかくにん

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 まず、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の次第
し だ い

が１枚
まい

、資料
しりょう

１としまして、第
だい

３次
じ

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）、と

じたものになります。資料
しりょう

２が第
だい

３次
じ

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）に対
たい

する意見
い け ん

・質問
しつもん

及
およ

び回答
かいとう

一覧
いちらん

、資料
しりょう

３が第
だい

３次
じ

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）の考
かんが

え方
かた

、Ａ
えー

４、１枚
まい

のぺらのものです。

資料
しりょう

４が第
だい

３次
じ

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

-基本
き ほ ん

理念
り ね ん

（案
あん

）と、すみません、同
おな

じ資料
しりょう

４という番号
ばんごう

を

振
ふ

って骨子案
こっしあん

の２つを資料
しりょう

４とさせていただいています。分
わ

かりにくくて申
もう

し訳
わけ

ありません。資料
しりょう

４

は２つあるということでお願
ねが

いします。資料
しりょう

５が審議
し ん ぎ

スケジュール（案
あん

）、Ａ
えー

４、横
よこ

のものです。資料
しりょう

６が第
だい

11回
かい

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の議事録
ぎ じ ろ く

、前回
ぜんかい

の議事録
ぎ じ ろ く

になります。本日
ほんじつ

御用意
ご よ う い

した資料
しりょう

は以上
いじょう

になりますが、過不足等
か ぶ そ く と う

がございましたらお声
こえ

かけください。 

 特
とく

に資料
しりょう

に問題
もんだい

がなければ、それでは、資料
しりょう

６を御用意
ご よ う い

いただければと思
おも

います。議事録
ぎ じ ろ く

になりま

す。委員
い い ん

の皆様方
みなさまがた

には事前
じ ぜ ん

にメールで送
おく

らせていただいておりますけれども、改
あらた

めて前回
ぜんかい

の議事録
ぎ じ ろ く

に

ついて訂正等
ていせいとう

の必要
ひつよう

な箇所
か し ょ

がございましたら、教
おし

えていただければと思
おも

いますが、いかがでしょうか。 
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【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 よろしいですか。特
とく

に問題
もんだい

がなければ。これはホームページに出
で

るのですね。 

【事務局
じむきょく

】 よろしければ、この議事録
ぎ じ ろ く

につきましては、こちらの内容
ないよう

で市
し

のホームページに掲載
けいさい

さ

せていただきます。 

 なお、ホームページ掲載用
けいさいよう

の議事録
ぎ じ ろ く

から委員
い い ん

の名前
な ま え

を削除
さくじょ

してほしいという委員様
いいんさま

につきましては、

そのお名前
な ま え

を削除
さくじょ

した上
うえ

で掲載
けいさい

させていただきます。 

 また、毎回
まいかい

のことですけれども、議事録
ぎ じ ろ く

を作成
さくせい

する都合上
つごうじょう

、御発言
ごはつげん

する際
さい

には必
かなら

ず挙手
きょしゅ

していただ

き、会長
かいちょう

、本日
ほんじつ

については副会長
ふくかいちょう

が御指名
ご し め い

の後
あと

に、お名前
な ま え

をおっしゃっていただいてからの御発言
ごはつげん

ということ、すみません、御協力
ごきょうりょく

のほどよろしくお願
ねが

いいたします。 

 以上
いじょう

で議事録
ぎ じ ろ く

確認
かくにん

を終
お

わります。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 どうもありがとうございました。では、審議
し ん ぎ

に入
はい

りたいと思
おも

いますけれども、次第
し だ い

の第
だい

３、第
だい

３次
じ

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

の審議
し ん ぎ

に入
はい

ります。それでは、事務局
じむきょく

、説明
せつめい

をお願
ねが

いいた

します。 

【事務局
じむきょく

】 では、まず前回
ぜんかい

の振
ふ

り返
かえ

りをさせていただきたいと思
おも

いますが、資料
しりょう

４、第
だい

３次
じ

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

基本
き ほ ん

理念
り ね ん

（骨子案
こっしあん

）を御覧
ご ら ん

ください。 

 前回
ぜんかい

御議論
ご ぎ ろ ん

いただきまして、もともと基本
き ほ ん

理念
り ね ん

に「しょうがいしゃがあたりまえに暮
く

らすまち」に

するため、市民誰
しみんだれ

もが当
あ

たり前
まえ

に暮
く

らすまちという形
かたち

で、前回
ぜんかい

の計画
けいかく

と同
おな

じ基本
き ほ ん

理念
り ね ん

を上
あ

げさせてい

ただいておりましたが、前回
ぜんかい

の審議会
しんぎかい

、推進協
すいしんきょう

の中
なか

で「市民誰
しみんだれ

もがあたりまえに暮
く

らすまち」は必要
ひつよう

ないのではないか。しょうがいしゃ計画
けいかく

であるので、そこの部分
ぶ ぶ ん

に焦点
しょうてん

を当
あ

てたほうがいいのではな
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いかという御指摘
ご し て き

もございましたので、今回
こんかい

は「～しょうがいのある人
ひと

があたりまえに暮
く

らすまち・

国立
くにたち

の実現
じつげん

」とさせていただいております。 

 続
つづ

きまして１、前回
ぜんかい

は「しょうがいしゃ」というような形
かたち

で入
い

れさせていただいておりましたけれ

ども、「しょうがいのある人
ひと

」というような形
かたち

の表現
ひょうげん

のほうがよろしいのではないかということがご

ざいましたので、そちらに変
か

えさせていただきました。また、後段
こうだん

ですが、「しょうがいに関
かか

わる全
すべ

て

の人
ひと

」という形
かたち

で入
い

れさせていただいたんですけれども、こちらについては、しょうがいしゃ計画
けいかく

で

はありますが、全
すべ

ての人
ひと

が共通
きょうつう

認識
にんしき

として持
も

っていただきたいものでございますので、こちらについ

ては削除
さくじょ

させていただいて、「全
すべ

ての人
ひと

が共通
きょうつう

認識
にんしき

として持
も

つ」というような形
かたち

にさせていただいて

おります。 

 ２番
ばん

、３番
ばん

につきましては、同
おな

じく「しょうがいしゃ」というところは「しょうがいしゃも」もし

くは「しょうがいしゃの」というところが入
はい

っていたのですけれども、１番
ばん

と同
おな

じように「しょうが

いがある人
ひと

の自分
じ ぶ ん

らしい暮
く

らしの実現
じつげん

」というふうに表現
ひょうげん

を統一
とういつ

させていただいております。 

 まず、基本
き ほ ん

理念
り ね ん

の御説明
ごせつめい

は以上
いじょう

でございます。審議
し ん ぎ

のほど、よろしくお願
ねが

いいたします。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 どうもありがとうございます。前回
ぜんかい

御提出
ごていしゅつ

いただいたものより、かなりすっきりと

した表現
ひょうげん

になるということですけれども、皆様
みなさま

から何
なに

か御意見
ご い け ん

がありましたらお願
ねが

いいたします。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 私
わたし

は市民
し み ん

みんなで協 力
きょうりょく

して、あたりまえに暮
く

らすまちにしたいです。施設
し せ つ

ではなく

て、地域
ち い き

で暮
く

らしたいです。「しょうがいのある人
ひと

が地域
ち い き

であたりまえに暮
く

らすために、みんなで協 力
きょうりょく

するまち国立
くにたち

」にしたいです。 
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【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 どうもありがとうございます。そうすると、しょうがいのある人
ひと

の安心
あんしん

・安全
あんぜん

な生活
せいかつ

の実現
じつげん

の前
まえ

ぐらいに、住
す

み慣
な

れた地域
ち い き

で安心
あんしん

・安全
あんぜん

な生活
せいかつ

を実現
じつげん

できみたいな感
かん

じですかね。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 私
わたし

は、表題
ひょうだい

に対
たい

する意見
い け ん

で、基本
き ほ ん

理念
り ね ん

ではなくて、タイトルのところで「しょうが

いのある人
ひと

が地域
ち い き

であたりまえに暮
く

らすために、みんなで協 力
きょうりょく

するまち・国立
くにたち

」にしたいですとい

う意見
い け ん

です。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 もうはっきりと文言
もんごん

まで考
かんが

えてきたんですね。もう１回
かい

お願
ねが

いします。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 「しょうがいのある人
ひと

が地域
ち い き

であたりまえに暮
く

らすために、みんなで協 力
きょうりょく

するまち・

国立
くにたち

」にしたいです。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 今
いま

のを繰
く

り返
かえ

しますと、「しょうがいのある人
ひと

が地域
ち い き

であたりまえに暮
く

らすために、

みんなで協 力
きょうりょく

するまち・国立
くにたち

の実現
じつげん

」、御意見
ご い け ん

は今
いま

ので正
ただ

しいですか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 合
あ

っていますよ。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 そういう御意見
ご い け ん

がありました。 

 この御意見
ご い け ん

に関
かん

して、何
なに

か皆様
みなさま

から意見
い け ん

がありましたらお願
ねが

いいたします。タイトルについてです

すけれども、これでいいとか、悪
わる

いとか、いや、こうしたいということがあったらお願
ねが

いします。 

【委員
い い ん

】 非常
ひじょう

にいいタイトルだと思
おも

います。行政
ぎょうせい

だけではなくて、市民
し み ん

みんなが一緒
いっしょ

に協 力
きょうりょく

して

いくというすばらしいタイトルだと思
おも

いますので、賛成
さんせい

です。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 賛成
さんせい

の御意見
ご い け ん

がありましたけれども、ほかの委員
い い ん

の皆様
みなさま

は何
なに

か御意見
ご い け ん

がありました

ら。 
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【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 前回
ぜんかい

休
やす

んでしまったので確認
かくにん

なんですけれども、こちらの表題
ひょうだい

を決
き

める決定
けってい

プロセス

というのはどのようになるのでしょうか。今
いま

、表題
ひょうだい

に対
たい

する提案
ていあん

だとすると、例
たと

えばここにいるメン

バーが10人
にん

、10人
にん

ともに違
ちが

う案
あん

を出
だ

した場合
ば あ い

、どうやって決
き

めることになるのでしょうか。合議制
ごうぎせい

なのでしょうか、それとも市民
し み ん

一般
いっぱん

に広
ひろ

く公募
こ う ぼ

することになるのでしょうか。つまり、どういうプロ

セスでこれを決
き

めていくかということを先
さき

に決
き

めておかないと、みんな好
す

き勝手
か っ て

なことを言
い

えば決
き

ま

らないと思
おも

うのですが。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 では、事務局
じむきょく

、お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 まず、決定
けってい

プロセスにつきましては、可能
か の う

な限
かぎ

り審議会
しんぎかい

、推進協
すいしんきょう

で合意
ご う い

が得
え

られるよう

な案
あん

にしていただければ一番
いちばん

よいのかと思
おも

います。特
とく

に基本
き ほ ん

理念
り ね ん

でございますので、あまりないと思
おも

うのですけれども、例
たと

えば意見
い け ん

が対立
たいりつ

するような形
かたち

になってしまって多数決
たすうけつ

というよりは、皆
みな

さんが

包含
ほうがん

されているような理念
り ね ん

のほうがいいのかとは思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 運営
うんえい

規定
き て い

は何
なに

かあるのですか。 

【事務局
じむきょく

】 運営
うんえい

規定上
きていじょう

は、基本的
きほんてき

に最終的
さいしゅうてき

にはもちろん多数決
たすうけつ

というのはあるものではございます。

ただ、基本
き ほ ん

理念
り ね ん

については根本
こんぽん

となる理念
り ね ん

ですので、そこは反対
はんたい

の御意見
ご い け ん

がもしあるということであ

れば、そこで議論
ぎ ろ ん

を尽
つ

くした上
うえ

で、みんなが共通
きょうつう

の目標
もくひょう

として目指
め ざ

していけるような理念
り ね ん

としてい

ただいたほうがよろしいのかとは思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 規定
き て い

はあまり見
み

ていないのですが、とりあえず今
いま

の御意見
ご い け ん

としては、全員
ぜんいん

一致
い っ ち

で合意
ご う い

していたものが望
のぞ

ましいと。もしそれで決
き

まらない場合
ば あ い

は多数決
たすうけつ

になるということですね。 
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【事務局
じむきょく

】 はい。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 今
いま

のところ、賛成
さんせい

意見
い け ん

しかないので、もし反対
はんたい

がなければ今
いま

のタイトルで決
き

めたら

どうかと思
おも

いますけれども、確
たし

かにすごくいい案
あん

だと思
おも

います。いいですか。 

 では、タイトルは「しょうがいのある人
ひと

が地域
ち い き

であたりまえに暮
く

らすために、みんなで協 力
きょうりょく

する

まち・国立
くにたち

の実現
じつげん

」ということで決
き

めたいと思
おも

います。 

 資料
しりょう

４はこれでよろしいでしょうか。ほかにタイトル以外
い が い

で何
なに

かこの文
ぶん

はこう変
か

えたらいいという

のがあったらお願
ねが

いします。 

 反対
はんたい

がなければこれで。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 難
むずか

しい言葉
こ と ば

が分
わ

からないです。「享有
きょうゆう

主体
しゅたい

」が分
わ

からないです。分
わ

かりやすい言葉
こ と ば

でつくってほしいです。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 「享有
きょうゆう

主体
しゅたい

」が分
わ

かりにくいということでいいですか。これはどこかに書
か

いてあ

るんだよね。 

【事務局
じむきょく

】 「享有
きょうゆう

」というのは、意味
い み

としては生
う

まれ持
も

った、もちろん生
う

まれたときからあるとい

うような意味
い み

でございます。なので、もし簡単
かんたん

な言葉
こ と ば

だとすると、基本的
きほんてき

な人権
じんけん

というのが実際
じっさい

には

物
もの

すごく難
むずか

しいのですけれども、「享有
きょうゆう

」の部分
ぶ ぶ ん

を言
い

い換
か

えるとすると、基本的
きほんてき

人権
じんけん

を生
う

まれ持
も

っ

た人
ひと

、「主体
しゅたい

」というのはそもそもの存在
そんざい

という意味
い み

なのですけれども、基本的
きほんてき

人権
じんけん

を生
う

まれながら

に持
も

っていますというような書
か

き方
かた

にはなるのかと思
おも

いますが。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 「享有
きょうゆう

」と「主体
しゅたい

」も分
わ

かりにくいということでいいですか。 
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【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 難
むずか

しい言葉
こ と ば

が分
わ

からないです。「主体
しゅたい

」が分
わ

からないです。教
おし

えてください。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 「享有
きょうゆう

主体
しゅたい

」というところが分
わ

かりにくいということですので、これを言
い

い換
か

え

るかどうかですね。委員
い い ん

の皆
みな

さんの御意見
ご い け ん

はいかがでしょうか。どこかにこれは書
か

いてありましたね。 

【事務局
じむきょく

】 障害者
しょうがいしゃ

基本法
きほんほう

をベースにしたかと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 障害者
しょうがいしゃ

基本法
きほんほう

をまねしているのですね。別
べつ

にまねする必要
ひつよう

はないので、言
い

い換
か

え

られるのだったら言
い

い換
か

えたほうがいいのではないかと私
わたし

は思
おも

いますけれども、これは難
むずか

しいから

宿題
しゅくだい

にして後
あと

で、次回
じ か い

か……。 

【事務局
じむきょく

】 そうですね。ここの案
あん

を次回
じ か い

までに何個
な ん こ

か、基本
き ほ ん

理念
り ね ん

は非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

なところでございま

すので、確
たし

かにおっしゃられるように、誰
だれ

もがぱっと見
み

て分
わ

かりやすいというのは、基本
き ほ ん

理念
り ね ん

に関
かん

し

ては重要
じゅうよう

なことかと思
おも

いますので、事務局
じむきょく

で何点
なんてん

か案
あん

を作成
さくせい

させていただきまして、次回
じ か い

、基本
き ほ ん

は

方向性
ほうこうせい

そのものは問題
もんだい

ないということでよろしいでしょうか。そうであれば、この次
つぎ

の議論
ぎ ろ ん

そのもの

には影響
えいきょう

を及
およ

ぼさないので、言
い

い換
か

えという意味
い み

であれば、何点
なんてん

か案
あん

を作成
さくせい

させていただきたいと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 方向性
ほうこうせい

について御異存
ご い ぞ ん

があるような方
かた

はおられますでしょうか。 

 特
とく

にないようですので、方向性
ほうこうせい

はこれでよろしい。そして、言葉遣
ことばづか

いについて、誰
だれ

でもが分
わ

かるよ

うな形
かたち

の表現
ひょうげん

にする。それの案
あん

については、多分
た ぶ ん

ここで決
き

めるのは難
むずか

しいですので、次回
じ か い

までに幾
いく

つか案
あん

を出
だ

していただくということにさせていただきます。資料
しりょう

４はこれでよろしいでしょうか。 

 ありがとうございます。それでは、次
つぎ

に……。 
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【事務局
じむきょく

】 資料
しりょう

４は実
じつ

はもう一
ひと

つありまして、骨子案
こっしあん

も前回
ぜんかい

御議論
ご ぎ ろ ん

いただいたところでございます

ので、そこについて振
ふ

り返
かえ

りをさせていただきたいと思
おも

います。 

 まず、１番
ばん

と２番
ばん

、「差別
さ べ つ

の解消
かいしょう

、権利
け ん り

擁護
よ う ご

の推進
すいしん

及
およ

び虐待
ぎゃくたい

の防止
ぼ う し

」というところがございまし

て、こちらは前回
ぜんかい

２番
ばん

でございました。その中
なか

に差別
さ べ つ

、偏見
へんけん

、不平等
ふびょうどう

も入
い

れたほうがいいという御意見
ご い け ん

がございましたので、そちらを入
い

れさせていただいた上
うえ

で、非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

な項目
こうもく

ですので、先頭
せんとう

で述
の

べ

たほうがいいという御意見
ご い け ん

もございましたので、１番
ばん

につけさせていただいております。 

 大
おお

きな２の「住
す

み慣
な

れた地域
ち い き

生活
せいかつ

継続
けいぞく

のための支援
し え ん

、地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

」という形
かたち

ですけれども、

こちらにつきましては、内容
ないよう

を見
み

ている際
さい

に、実際
じっさい

に地域
ち い き

移行
い こ う

というのはもちろん大事
だ い じ

なんですけれ

ども、今現在
いまげんざい

、住
す

み慣
な

れた地域
ち い き

に住
す

み続
つづ

けるというところも重要
じゅうよう

な点
てん

かと思
おも

いましたので、順番
じゅんばん

を

変
か

えさせていただいて表題
ひょうだい

とさせていただいております。 

 前回
ぜんかい

、１番
ばん

から６番
ばん

までありまして、「⑤当事者
とうじしゃ

及
およ

び家族
か ぞ く

」と入
い

れさせていただいたんですけれど

も、「当事者
とうじしゃ

及
およ

び関係者
かんけいしゃ

」という形
かたち

で変
か

えさせていただいております。前回
ぜんかい

、⑥としまして庁内
ちょうない

連携
れんけい

の推進
すいしん

という形
かたち

で入
い

れさせていただいたんですけれども、実際
じっさい

に私
わたし

どもで素案
そ あ ん

を作成
さくせい

する中
なか

で、例
たと

えば①とか⑤と内容
ないよう

としては非常
ひじょう

に重複
じゅうふく

してしまっておりまして、同
おな

じ内容
ないよう

を重複
じゅうふく

して書
か

く、それ

ではあまり意味
い み

がありませんでしたので、⑥については①や⑤に含
ふく

めるという形
かたち

で削除
さくじょ

させていた

だいております。削除
さくじょ

しても内容
ないよう

はほかの項目
こうもく

に入
はい

っているというものでございます。 

 それ以外
い が い

にも、大
おお

きな３につきましても「すべての子
こ

どもが」という部分
ぶ ぶ ん

で「フルインクルーシブ

教育
きょういく

の推進
すいしん

」ですとか、間
あいだ

に教育
きょういく

環境
かんきょう

の整備
せ い び

ということも入
い

れさせていただいたんですけれども、
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そもそもフルインクルーシブ教育
きょういく

そのものが必
かなら

ずしもソフト的
てき

なものだけではない。フルインクル

ーシブに向
む

けての教育
きょういく

環境
かんきょう

の整備
せ い び

というところがございましたので、こちらを片方
かたほう

だけというのは

正直
しょうじき

書
か

いていて難
むずか

しかったというのもございまして、①②につきましては統合
とうごう

させていただいて、

全体的
ぜんたいてき

にフルインクルーシブ教育
きょういく

の推進
すいしん

という形
かたち

で入
い

れさせていただいております。 

 大
おお

きな４番
ばん

以降
い こ う

につきましては、大
おお

きな変更
へんこう

はございません。こちらは、私
わたし

どもが実際
じっさい

にこれから

御審議
ご し ん ぎ

いただきます素案
そ あ ん

をつくる際
さい

に、大
おお

きな方向性
ほうこうせい

という形
かたち

で骨子
こ っ し

をつくらせていただきました。

これも事務局
じむきょく

の都合
つ ご う

で大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ないんですけれども、実際
じっさい

に素案
そ あ ん

を書
か

いてみると、重複
じゅうふく

する項目
こうもく

が

非常
ひじょう

に多
おお

かったというところもございまして、例
たと

えば１番
ばん

ですとか２番
ばん

に関
かん

しては一部
い ち ぶ

変更
へんこう

させてい

ただいております。 

 内容
ないよう

としてはもちろん入
はい

ってはいるんですけれども、大
おお

きな項目
こうもく

の次
つぎ

の中項目
ちゅうこうもく

に関
かん

しては、今後
こ ん ご

、

事務局
じむきょく

で素案
そ あ ん

を作成
さくせい

する中
なか

で、内容
ないよう

としては入
い

れる予定
よ て い

ではございますが、重複
じゅうふく

してしまう場合
ば あ い

に限
かぎ

りましては、一部
い ち ぶ

、中項目
ちゅうこうもく

に関
かん

しては統合
とうごう

させていただいたりという形
かたち

で進
すす

めさせていただく場合
ば あ い

もあるのかと思
おも

っております。その場合
ば あ い

には、実際
じっさい

の素案
そ あ ん

の説明
せつめい

の際
さい

に、前回
ぜんかい

、骨子
こ っ し

として入
い

れられ

たものに関
かん

しては、こことここはここに入
はい

っていますという形
かたち

で御説明
ごせつめい

を差
さ

し上
あ

げる予定
よ て い

でござい

ます。 

 骨子案
こっしあん

については以上
いじょう

でございます。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 どうもありがとうございました。今
いま

のお話
はなし

だと、資料
しりょう

４の後
あと

のほうの資料
しりょう

は、四角
し か く

で囲
かこ

んである部分
ぶ ぶ ん

は変
か

えないけれども、①②とかというのは今後
こ ん ご

変更
へんこう

になる可能性
かのうせい

がありますという
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ことでいいですか。 

【事務局
じむきょく

】 そのとおりでございます。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 そうすると、そのやり方
かた

について何
なに

か御意見
ご い け ん

はありますでしょうか。しようがない

ですね。まだ内容
ないよう

がないので、タイトルを後
あと

で変
か

えさせていただくかもしれない、それはしようがな

いかと思
おも

いますけれども、大
おお

きな四角
し か く

の中
なか

に入
はい

っているところはもう変
か

えないということなので、こ

れを中心
ちゅうしん

に、これでよいかどうかをお考
かんが

えいただければと思
おも

いますが、いかがでしょうか。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 こちらの題名
だいめい

のことに関
かん

してはあまりないのですけれども、ここの「差別
さ べ つ

、偏見
へんけん

、不平等
ふびょうどう

の解消
かいしょう

」というところの「不平等
ふびょうどう

」という言葉
こ と ば

を付
つ

け足
た

すということで、事務局
じむきょく

で付
つ

け足
た

されたんで

すか。 

【事務局
じむきょく

】 こちらは委員
い い ん

から、不平等
ふびょうどう

というようなお話
はなし

がございましたので、そちらで追記
つ い き

をさせ

ていただいております。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 ありがとうございます。私
わたし

が不勉強
ふべんきょう

なのかもしれないのでお伺
うかが

いしたいんですけれ

ども、しょうがいを持
も

った、私
わたし

の子
こ

もそうですけれども、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

を必要
ひつよう

としているということで

言
い

うと、平等
びょうどう

よりも求
もと

めるのは公平
こうへい

なんですね。平等
びょうどう

と公平
こうへい

を私
わたし

はあえて気
き

をつけて使
つか

い分
わ

けるよ

うにしているんですが、ここで言
い

う不平等
ふびょうどう

と言
い

われてしまうと、我々
われわれ

が必要
ひつよう

としている合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

と

いうものが排除
はいじょ

されるようなイメージを私
わたし

は持
も

ってしまうのです。ただ、世間
せ け ん

一般的
いっぱんてき

に差別
さ べ つ

、偏見
へんけん

を

なくそう、それは不平等
ふびょうどう

ということであれば、まあいいのかなとは思
おも

うんですけれども、公平
こうへい

と平等
びょうどう

というのは、何
なに

か意
い

に介
かい

される不平等
ふびょうどう

の解消
かいしょう

と書
か

かれたのかというのがちょっと気
き

になったところ



資料 1 

 

12 

 

ではあるんですが、どうなんでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 私
わたし

ども、不平等
ふびょうどう

について非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

な観点
かんてん

かなと思
おも

い、御意見
ご い け ん

をいただいたと思
おも

いま

して追記
つ い き

させていただいております。確
たし

かに、公平
こうへい

と平等
びょうどう

についてというところで差
さ

はあるのかと思
おも

いますけれども、実際
じっさい

にこちらで入
い

れさせていただいた委員
い い ん

から御指摘
ご し て き

いただいたところというのは、

同
おな

じくしょうがいしゃ計画
けいかく

の中
なか

で、前回
ぜんかい

、中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

のところでもいろいろとあったかと思
おも

うんですけ

れども、いわゆるしょうがい種別
しゅべつ

において、いろいろな施策上
しさくじょう

で少
すこ

し足
た

りない部分
ぶ ぶ ん

が、それが平等
びょうどう

と

いうのかちょっと分
わ

かりませんけれども、足
た

りない部分
ぶ ぶ ん

があると。極端
きょくたん

にこちらの種別
しゅべつ

のしょうがい

については一部
い ち ぶ

施策
し さ く

が進
すす

んでいないですとか、そういったところもあるというような観点
かんてん

から、不平等
ふびょうどう

というような形
かたち

なのかなと事務局
じむきょく

では解釈
かいしゃく

しております。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 ありがとうございます。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 よろしいでしょうか。 

【委員
い い ん

】 入
い

れてほしいと言
い

ったのは私
わたし

だと思
おも

います。少
すこ

し言葉
こ と ば

を説明
せつめい

させていただきますと、この

最初
さいしょ

のパートが非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

でありながら、骨格
こっかく

ができかけていたんですが、不完全
ふかんぜん

だったので、不平等
ふびょうどう

という言葉
こ と ば

も加
くわ

えることで、単
たん

に差別
さ べ つ

、偏見
へんけん

というのは意識
い し き

ですね。不平等
ふびょうどう

というのは、実
じつ

は制度
せ い ど

だ

ったり、次
つぎ

の権利
け ん り

擁護
よ う ご

の推進
すいしん

と虐待
ぎゃくたい

の防止
ぼ う し

というのとも少
すこ

しつながってくるので、要素
よ う そ

としてこうい

う言葉
こ と ば

、まだ私
わたし

は実
じつ

はこれでも足
た

りないと個人的
こじんてき

には思
おも

っております。 

 何
なに

が足
た

りないかというと、痛
いた

みを理解
り か い

してもらうということを宣言
せんげん

いただきたいのですけれども、

これは３回
かい

か４回
かい

ぐらい言
い

っているんですけれども、これは絶対
ぜったい

に入
い

れていただけないのですね。つ
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まり、しょうがいしゃの人
ひと

たちの本当
ほんとう

の切
せつ

なる痛
いた

みというのが分
わ

からないと、フルインクルーシブに

つながらないし、思
おも

いやるということがとても大切
たいせつ

ということはどこかにうたってほしいんですけれ

ども、すぐさま行政
ぎょうせい

サービスの強化
きょうか

みたいなのがぞくぞくと来
き

てしまって、差別
さ べ つ

、偏見
へんけん

、それから権利
け ん り

擁護
よ う ご

といってぽんぽんと行政
ぎょうせい

サービスにすっ飛
と

んでしまっているので、実
じつ

はここの最初
さいしょ

の骨格
こっかく

のと

ころを、痛
いた

みを分
わ

かってお互
たが

いの問題
もんだい

として理解
り か い

して、そして支
ささ

え合
あ

う。支
ささ

え合
あ

うという段階
だんかい

でサー

ビスになるのです。行政
ぎょうせい

サービスのところに入
はい

っていくんです。そういう骨格
こっかく

立
た

てにしてほしいなと

いう気持
き も

ちがあって、実
じつ

は不平等
ふびょうどう

という言葉
こ と ば

が的確
てきかく

かどうかは私自身
わたしじしん

、自信
じ し ん

はなかったのですけれど

も、加
くわ

えることで一番最初
いちばんさいしょ

の骨格
こっかく

概念
がいねん

のところは少
すこ

し埋
う

まったような気
き

がしたんです。 

 でも、痛
いた

みの共有
きょうゆう

とか理解
り か い

の推進
すいしん

ということ、フルインクルーシブという言葉
こ と ば

だけで終
お

わってしま

ってほしくないなと思
おも

ったのが、ずっと思
おも

い続
つづ

けています。でも、残念
ざんねん

ながらずばりいい提案
ていあん

ができ

ないです。すみません。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 どうもありがとうございました。ここの部分
ぶ ぶ ん

は、いずれまた話
はなし

が出
で

てくるわけで

すね。そのときに、言葉
こ と ば

とか理念
り ね ん

とかについて、もう少
すこ

し詰
つ

めていって適切
てきせつ

な言葉
こ と ば

をつけ加
くわ

えるとい

うことにしましょうか。今
いま

言
い

っていても、あまり具体的
ぐたいてき

な話
はなし

にならないと思
おも

いますので、先
さき

ほどの

公平
こうへい

と不平等
ふびょうどう

の違
ちが

いとか、今
いま

の痛
いた

みの共有
きょうゆう

と不平等
ふびょうどう

の関係
かんけい

とか、そういうものを含
ふく

むのかどうかとい

うところが議論
ぎ ろ ん

されるべきではないかと思
おも

っております。 

 この四角
し か く

の中
なか

はこれでいいでしょうか。１から 10 まで、最初
さいしょ

は差別
さ べ つ

解消
かいしょう

、権利
け ん り

擁護
よ う ご

の推進
すいしん

及
およ

び

虐待
ぎゃくたい

の防止
ぼ う し

……。 
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【本
ほん

多委員
だ い い ん

】 でも、今
いま

、司会
し か い

のほうから、この議論
ぎ ろ ん

は後
あと

でとおっしゃったので結構
けっこう

です。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 すみません、せっかくだから今
いま

言
い

っておいてください。 

【本
ほん

多委員
た い い ん

】 すみません。委員
い い ん

のおっしゃっている意図
い と

はすごくよく分
わ

かって、前回
ぜんかい

ここの文章
ぶんしょう

に

ついて私
わたし

も特
とく

に反対
はんたい

意見
い け ん

を申
もう

し上
あ

げたわけではなかったんですけれども、坪谷
つぼたに

委員
い い ん

がおっしゃるよ

うに、平等
びょうどう

ということと公平
こうへい

ということの違
ちが

いは明
あき

らかにあるなと私
わたし

も思
おも

っています。施設
し せ つ

で働
はたら

い

ているので、どうしても平等
びょうどう

という感覚
かんかく

が今
いま

まで自分
じ ぶ ん

はすごく強
つよ

かったんです。 

 例
たと

えば施設
し せ つ

で利用者
りようしゃ

さん皆
みな

さんにお茶
ちゃ

を差
さ

し上
あ

げるときに、一人一人
ひ と り ひ と り

は飲
の

みたいものが違
ちが

うのに、

一律
いちりつ

にコーヒーを出
だ

すとすると、コーヒーを飲
の

みたかった人
ひと

は100％の満足度
まんぞくど

なんですけれども、コ

ーラを飲
の

みたかった人
ひと

は１％も満足
まんぞく

ではないんですね。でも、施設
し せ つ

職員
しょくいん

としては、一律
いちりつ

に出
だ

してきた

ことが平等
びょうどう

だというふうに考
かんが

えていたので、それは明
あき

らかに誤
あやま

りだったなというふうに思
おも

ってい

ます。なので、欲
ほ

しいと思
おも

うものに全員
ぜんいん

ヒットするものを差
さ

し上
あ

げるのが多分
た ぶ ん

公正
こうせい

とか、分
わ

かりやす

く言
い

うと、そんなふうな意味合
い み あ

いなのかなと思
おも

うので、意図
い と

としては委員
い い ん

のおっしゃることが入
はい

れば

いいなと思
おも

いますけれども、表現
ひょうげん

としては、やはりもう１回
かい

考
かんが

えたほうがいいかなというふうには

思
おも

いました。ありがとうございます。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 どうもありがとうございました。そこのところは、後
あと

でまたタイトルをつけるとき

にもう１回
かい

議論
ぎ ろ ん

するということにしておきましょうか。確
たし

かに平等
びょうどう

というのは一体何
いったいなに

なのかという

のが概念
がいねん

としてよく分
わ

からないけれども、むしろ一律
いちりつ

に取
と

り扱
あつか

わないとかということなのかもしれ

ないと。ということで、ここはペンディングにさせていただいて、内容
ないよう

ができたときにタイトルを適切
てきせつ
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なものにするということにさせていただくと。 

 この10個
こ

の大枠
おおわく

について、これでよろしいでしょうか。 

【大枝
おおえだ

委員
い い ん

】 10個
こ

の枠
わく

に入
はい

ったもの以外
い が い

の話
はなし

をしても大丈夫
だいじょうぶ

ですか。よろしいですか。この骨子案
こっしあん

であればよろしいですか。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 どうぞ。 

【大枝
おおえだ

委員
い い ん

】 「しょうがいのある人
ひと

」というふうに書
か

き換
か

えたということをお聞
き

きしたんですけれ

ども、２の②が「しょうがいしゃの自己
じ こ

決定
けってい

の尊重
そんちょう

及
およ

び意思
い し

決定
けってい

の支援
し え ん

」、ここは「しょうがいしゃ」

というのが残
のこ

っているんですけれども、これは何
なに

か意味
い み

がありますか。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 事務局
じむきょく

、お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 特
とく

に意図
い と

はないので、こちらも「しょうがいのある人
ひと

の自己
じ こ

決定
けってい

の尊重
そんちょう

」という形
かたち

で

変
か

えさせていただきたいと思
おも

います。 

【大枝
おおえだ

委員
い い ん

】 ありがとうございます。 

 続
つづ

けてなんですけれども、３の②の「しょうがい児
じ

の健
すこ

やかな育成
いくせい

のために支援
し え ん

」とあるんですけ

れども、これは「しょうがいのある子
こ

ども」と書
か

き換
か

えなくても、「しょうがい児
じ

」という言
い

い方
かた

に

関
かん

してはこのままでいいということなのか、これを機
き

に子
こ

どもについても「しょうがいのある子
こ

ども」

と変
か

えたほうがよいのか、そこはいかがでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 「しょうがい児
じ

」「しょうがいのある子
こ

ども」、実
じつ

はしょうがいのある人
ひと

という形
かたち

で

比較的
ひかくてき

よく使
つか

うんですが、「しょうがいのある子
こ

ども」、ただ、同
おな

じルール上
じょう

で考
かんが

えると、同
おな

じよ
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うな形
かたち

にはなるのかなと思
おも

います。なので「しょうがいのある子
こ

ども」というのはいかがでしょうか。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 しょうがいのある児童
じ ど う

、子
こ

ども……。これはもう決
き

めておいたらいいですね。要望
ようぼう

だけなので、「しょうがいのある人
ひと

」「しょうがいのある児童
じ ど う

」ですか「子
こ

ども」ですか。 

 大分前
だいぶまえ

から言
い

われているのは、「子供
こ ど も

」というのが非常
ひじょう

に差別的
さべつてき

だというので、「ども」は平仮名
ひ ら が な

にしているんですね。「供
ども

」は使
つか

わないようにしているみたいなことがあって。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 題
だい

のところで「すべての子
こ

どもが」と書
か

かれているので、「しょうがいのある子
こ

ども」

でいいのかなと思
おも

いますが、どうでしょうか。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 それでよろしいでしょうか。特
とく

に「子供
こ ど も

」を「子
こ

ども」にして、「しょうがいのあ

る子
こ

ども」、それから「しょうがいのある人
ひと

」というふうに用語
よ う ご

を統一
とういつ

するということでよろしいで

しょうか。そうすると、後
あと

のほうにも何
なに

かありますね。「しょうがいしゃスポーツ」はしようがない

ですか、これはこれでいいかな。 

【事務局
じむきょく

】 固有
こ ゆ う

名詞
め い し

ですが、私
わたし

どもは確認
かくにん

できなかったのですが、改
あらた

めて見
み

ると、「しょうがい

者
しゃ

」というと、国立市
くにたちし

では18歳
さい

以上
いじょう

、漢字
か ん じ

で書
か

く場合
ば あ い

にはあえて分
わ

けさせていただいていて、「しょ

うがい児
こ

」とした場合
ば あ い

には 18歳
さい

未満
み ま ん

、「しょうがいしゃ」をそれぞれ漢字
か ん じ

で書
か

いた場合
ば あ い

には 18歳
さい

以上
いじょう

の成人
せいじん

という形
かたち

で分
わ

けさせていただいております。「しょうがい児
じ

」ではということでスポーツ

はありますので、つまり、ここは全部
ぜ ん ぶ

開
ひら

いた「しょうがいしゃスポーツ」というのが用語
よ う ご

としては適切
てきせつ

かなと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 そうすると、児
じ

も大人
お と な

も含
ふく

む場合
ば あ い

は「しょうがいしゃ」と全部
ぜ ん ぶ

平仮名
ひ ら が な

にする。用語
よ う ご
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の統一
とういつ

なので、そういうふうにしましょうか。「しょうがいのある人
ひと

」「しょうがいのある子
こ

ども」、

両者
りょうしゃ

を含
ふく

む場合
ば あ い

は「しょうがいしゃ」でよろしいでしょうか。 

【坪谷
つ ぼ や

委員
い い ん

】 とりあえず中身
な か み

の細
こま

かいところは後
あと

でとおっしゃっていたので、四角
し か く

の 10個
こ

でいい

ですかということでしたので、２つほどあるんですが、10番
ばん

と８番
ばん

、８番
ばん

はいいんですけれども、た

びたび「等
とう

」という言葉
こ と ば

が出
で

てくるんですが、「等
とう

」はあえてつけたのか、何
なに

をイメージして「等
とう

」

をつけたのか、特
とく

に10番
ばん

ですね。「行政等
ぎょうせいとう

」というときに、何
なに

を含
ふく

もうとしてあえて「等
とう

」をつけ

たのかというのがちょっと気
き

になるんですが。 

【事務局
じむきょく

】 10番
ばん

の「行政等
ぎょうせいとう

」につきましては、おおむね窓口
まどぐち

の配慮
はいりょ

については、我々
われわれ

は庁舎内
ちょうしゃない

で

もちろんやっていかなければいけないところでございます。一般的
いっぱんてき

に行政
ぎょうせい

となりますと、市役所
しやくしょ

だけ

しか示
しめ

しませんので、行政
ぎょうせい

といいましても、実際
じっさい

には市役所
しやくしょ

の関連
かんれん

するような部署
ぶ し ょ

がいろいろござい

ます。例
たと

えば、芸
げい

小
しょう

ホールですとか、そういったところも市
し

から指定
し て い

管理
か ん り

として出
だ

していますので、

そこについても「等
とう

」の中
なか

に含
ふく

めて、市役所
しやくしょ

に関連
かんれん

するようなところについてはしっかり配慮
はいりょ

の徹底
てってい

をしていくというところで「等
とう

」と入
い

れさせていただいております。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 ありがとうございます。そういうことでしたら、特
とく

に大丈夫
だいじょうぶ

かと思
おも

います。こういう

ので悪意
あ く い

のある人
ひと

に揚
あ

げ足
あし

を取
と

られないということが非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

かと思
おも

いますので、言葉尻
ことばじり

は気
き

を

つけたほうがいいのかなと思
おも

って、先
さき

ほどの委員
い い ん

の発言
はつげん

にあった思
おも

いを不平等
ふびょうどう

と載
の

せたという話
はなし

で

あれば、後半
こうはん

のほうも全
すべ

て、我々
われわれ

が今必要
いまひつよう

なのは合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

ということが一番
いちばん

重要
じゅうよう

なことなので、

合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

ということの反対
はんたい

の言葉
こ と ば

は平等
びょうどう

という言葉
こ と ば

なんですよ。平等
びょうどう

という言葉
こ と ば

はなくしたほう
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がいいかもしれないですね。その点
てん

は意見
い け ん

として言
い

っておきますので。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 議事録
ぎ じ ろ く

に記録
き ろ く

しておいていただいて、ここの議論
ぎ ろ ん

の中
なか

で取
と

り上
あ

げていただきたいと

思
おも

います。 

 この 10番
ばん

の「行政等
ぎょうせいとう

における配慮
はいりょ

」というのは合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

のことなんですか、それとももっと

広範囲
こうはんい

な配慮
はいりょ

のことを言
い

っているんでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 こちらの配慮
はいりょ

の充実
じゅうじつ

に関
かん

しましては、少
すこ

し広汎的
こうはんてき

なことを考
かんが

えてはおります。ただ、

①に書
か

いてありますように、窓口
まどぐち

の手続
て つ づ

きにおける配慮
はいりょ

というのは、市役所
しやくしょ

で一番
いちばん

ネックになるとこ

ろ、市役所
しやくしょ

の手続
て つ づ

き面
めん

で一番最初
いちばんさいしょ

に配慮
はいりょ

していただけなくて、残念
ざんねん

ながら本来
ほんらい

、来
き

た目的
もくてき

を達
たっ

せなか

ったというのは、実
じつ

は直近
ちょっきん

でも結構
けっこう

ありました。そういったところもあって、職員
しょくいん

研修
けんしゅう

とかも実施
じ っ し

しておりますので、まずはそこというところではあります。ただ、バリアフリーだけではなくて、質
しつ

の環境
かんきょう

の整備
せ い び

に関
かん

しても、市役所
しやくしょ

でできる限
かぎ

りの配慮
はいりょ

をしていくという点
てん

も含
ふく

めております。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 そうすると、今
いま

の回答
かいとう

は、配慮
はいりょ

はもう少
すこ

し広
ひろ

い範囲
は ん い

を含
ふく

むものだということでいい

ですか。 

【事務局
じむきょく

】 はい、そのとおりでございます。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 そうすると、10 の①以外
い が い

にも何
なに

か入
はい

ってくる可能性
かのうせい

もあるわけですね。①は

「合理的
ごうりてき

な配慮
はいりょ

の周知
しゅうち

」と書
か

いてありますね。「必要
ひつよう

な環境
かんきょう

の整備
せ い び

」というのが配慮
はいりょ

のやや広
ひろ

いとこ

ろになるんですかね。 

【事務局
じむきょく

】 はい、そのとおりでございます。 
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【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 分
わ

かりました。 

 もう一
ひと

つ僕
ぼく

からいいですか。10番
ばん

の①は「合理的
ごうりてき

な配慮
はいりょ

」になっているけれども、ほかのところは

「合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

」と書
か

いてあって、「な」が入
はい

っている。差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

では「な」が入
はい

っているのだろう

と思
おも

うんですけれども、この違
ちが

いは何
なに

か意図
い と

しておられるんですか。 

【事務局
じむきょく

】 すみません、「な」については特
とく

にこだわりはないです。横
よこ

並
なら

びの徹底
てってい

ができていなく

て大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ございません。そこの部分
ぶ ぶ ん

は、ここは「合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

」と入
い

れさせていただいております

ので、「な」を除
のぞ

いても問題
もんだい

はないのかと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 では「な」を取
と

るということでいいんですかね。法律上
ほうりつじょう

は「な」が入
はい

っているの

ですね。差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

では「合理的
ごうりてき

な配慮
はいりょ

」なんですけれども、一般的
いっぱんてき

には「合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

」という権利
け ん り

条約
じょうやく

とかの用語
よ う ご

を使
つか

っているということです。ここの10番
ばん

の中
なか

は、取
と

りあえずこれでよろしいです

か。最悪
さいあく

、後
あと

で変
か

わることもあるかもしれないけれども、基本
き ほ ん

は変
か

えない、10項目
こうもく

。よろしいでしょ

うか。 

 では、よろしいということで、細
こま

かいのは後
あと

で変
か

わる可能性
かのうせい

があるということですね。 

 行定委員
ゆきさだいいん

はもう入
はい

られているのでしょうか。何
なに

か御意見
ご い け ん

はありますか。 

【行定委員
ゆきさだいいん

】 特
とく

にありません。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 では、この10項目
こうもく

ということで決
き

めさせていただきます。 

 資料
しりょう

４はこれで終
お

わりということで、今日
き ょ う

は資料
しりょう

１、素案
そ あ ん

についてということが中心
ちゅうしん

になります。

10個
こ

のうち、今日
き ょ う

は３個
こ

までですか。３個
こ

までの素案
そ あ ん

が出
だ

されています。それでは、事務局
じむきょく

から御説明
ごせつめい
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をお願
ねが

いいたします。 

【事務局
じむきょく

】 まず、素案
そ あ ん

に入
はい

る前
まえ

に、この素案
そ あ ん

の全体的
ぜんたいてき

な書
か

き方
かた

の考
かんが

え方
かた

につきまして、簡単
かんたん

に御説明
ごせつめい

を差
さ

し上
あ

げます。 

 資料
しりょう

３のＡ４の１枚紙
まいかみ

を御覧
ご ら ん

ください。 

 今回
こんかい

、しょうがいしゃ計画
けいかく

の素案
そ あ ん

を作
つく

るに当
あ

たりまして、４つのパートに分
わ

けさせていただいてお

ります。 

 まず、課題
か だ い

でございます。課題
か だ い

につきましては、現在
げんざい

の状 況
じょうきょう

につきまして、どういった課題
か だ い

、問題
もんだい

があるというところを述
の

べさせていただいております。こちらには中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

でお寄
よ

せいただきまし

た様々
さまざま

な御意見等
ご い け ん と う

につきましても、その中
なか

の主
しゅ

なものを挙
あ

げて記載
き さ い

させていただいております。 

 実際
じっさい

に現状
げんじょう

課題
か だ い

について、まさに現在
げんざい

でございますので、それに対
たい

して今
こん

後
ご

の６年間
ねんかん

でどのような

方向性
ほうこうせい

を持
も

ってしょうがいしゃ施策
し さ く

を進
すす

めていくのかにつきましてがまさに方向性
ほうこうせい

でございまして、

こちらについてが一番
いちばん

重要
じゅうよう

なところでございます。この方向
ほうこう

性
せい

で、このような形で６年間
ねんかん

進
すす

めていく

ということについて、方向性
ほうこうせい

の中に入れさせていただいておりまして、課題
か だ い

に対
たい

する取組
とりくみ

の全体的
ぜんたいてき

な

方向
ほうこう

性
せい

を記載
き さ い

しておりますので、細
こまか

い施策
し さ く

については特
とく

にここで載
の

っているわけではございません。 

 続
つづ

きまして指標
しひょう

でございます。こちらは今
いま

までしょうがいしゃ計画
けいかく

でこれまでにはなかった項目
こうもく

で

ございます。指標
しひょう

と銘打
め い う

ったものはあったんですけれども、中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

で指標
しひょう

となっていなかったとい

うような御指摘
ご し て き

がございました。いわゆる達成
たっせい

度合
ど あ

い、何
なに

をもってそれが達成
たっせい

していっているのかと

いうところのものは分
わ

からない。例
たと

えば、相談
そうだん

支援
し え ん

の件数
けんすう

が10件
けん

から仮
かり

に15件
けん

に増
ふ

えたところで、
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これがそもそも適切
てきせつ

なのかどうなのかということが分
わ

からない。増
ふ

えているので悪
わる

くはないのでしょ

うけれども、本当
ほんとう

に適切
てきせつ

なのかどうかすら分
わ

からないというような御指摘
ご し て き

も多数
た す う

いただきました。 

 ですので、次期
じ き

計画
けいかく

の指標
しひょう

につきましては、数値化
す う ち か

、いわゆる定量化
ていりょうか

されているものに関
かん

して目標
もくひょう

を掲
かか

げるというような形
かたち

とさせていただきました。そのかわり、前回
ぜんかい

の計画
けいかく

につきましては数値化
す う ち か

が

できないような、先
さき

ほど言
い

いました数値
す う ち

は入
はい

っているけれども、数値
す う ち

目標
もくひょう

ではないようなものも、

規模感
き ぼ か ん

が変
か

わっていますみたいなものも入
はい

っていたんですけれども、そこの目標値
もくひょうち

として設定
せってい

しづら

いものに関
かん

しましては、入
い

れないという形
かたち

で掲示
け い じ

させていただいております。 

 ですので、残念
ざんねん

ながら方向性
ほうこうせい

の中
なか

には、例
たと

えばなかなか数値
す う ち

目標
もくひょう

とできないものに関
かん

しましては、

一
ひと

つ一
ひと

つに指標
しひょう

が対応
たいおう

できない。可能
か の う

な限
かぎ

り指標
しひょう

を一
ひと

つ一
ひと

つに対応
たいおう

させたかったのですけれども、で

きないものもございます。 

 最後
さ い ご

に、関連
かんれん

の施策
し さ く

でございます。こちらは、上
うえ

までの指標
しひょう

ですとか方向性
ほうこうせい

ですとか、主
おも

に方向性
ほうこうせい

に関連
かんれん

する事務
じ む

事業
じぎょう

、要
よう

は施策
し さ く

というか、事業
じぎょう

を挙
あ

げています。いわゆる事務
じ む

事業
じぎょう

というのは、必
かなら

ず

しも市
し

で何々
なになに

事業
じぎょう

、例
たと

えばタクシー券
けん

配付
は い ふ

事業
じぎょう

とか、そういったところを事務
じ む

事業
じぎょう

と言
い

わせていただ

いておりますが、実際
じっさい

の事務
じ む

事業
じぎょう

となっていないような、周知
しゅうち

啓発
けいはつ

ですとか、そういったものは事務
じ む

事業
じぎょう

になっていないものもありますので、そこについては事務
じ む

事業
じぎょう

ではないので「等
とう

」と入
い

れさせて

いただいております。 

 記載
き さ い

させていただきました関連
かんれん

施策
し さ く

につきましては、現状
げんじょう

、今
いま

あるものでございまして、当然
とうぜん

取組
とりくみ

の中
なか

で方向性
ほうこうせい

によっては若干
じゃっかん

ここに書
か

いていないようなものが新
あら

たに施策
し さ く

として入
はい

ってくるという
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こともあります。現状
げんじょう

ここに影響
えいきょう

を与
あた

えますというところで書
か

かせていただいております。 

 計画
けいかく

の素案
そ あ ん

の書
か

き方
かた

につきましての御説明
ごせつめい

は以上
いじょう

でございます。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 資料
しりょう

３にありますように、現状
げんじょう

課題
か だ い

、方向性
ほうこうせい

、指標
しひょう

、関連
かんれん

施策
し さ く

というそれぞれの

基本
き ほ ん

施策
し さ く

ごとに、そういった内容
ないよう

を書
か

いていますということなんですが、何
なに

か御意見
ご い け ん

がありましたら

お願
ねが

いします。 

【委員
い い ん

】 一番最初
いちばんさいしょ

にタイトルとして井上
いのうえ

委員
い い ん

から、「みんなで協 力
きょうりょく

する」という言葉
こ と ば

が入
はい

りまし

た。その部分
ぶ ぶ ん

がどこに該当
がいとう

するかというと、まだ欠如
けつじょ

しているんですね。 

 それから、行政
ぎょうせい

について「庁内
ちょうない

連携
れんけい

を」というのが削除
さくじょ

されちゃいました。連携
れんけい

する、個々
こ こ

では

弱
よわ

いけれども、例
たと

えば福祉
ふ く し

であれ事業
じぎょう

であれ、いろんな人
ひと

たちの力
ちから

を束
たば

ねていくというのが行政
ぎょうせい

の

仕事
し ご と

として私
わたし

はとても大切
たいせつ

なものだと思
おも

っているんです。行政
ぎょうせい

だから集
あつ

まってこられるということ

があるので、みんなが発展
はってん

するのを待
ま

っていましょうとか、与
あた

えられた予算
よ さ ん

を使
つか

ってサービスをやり

ますというだけのように見
み

えてしまうので、連携
れんけい

させていく、強化
きょうか

していく、力
ちから

を束
たば

ねていくぞとい

う勢
いきお

いと心
こころ

を何
なん

とか入
い

れたものに骨格
こっかく

もしていただきたい。 

 では、１、２、３、４、５、６と、その中
なか

に連携
れんけい

強化
きょうか

の部分
ぶ ぶ ん

をどこに立
た

てたらいいのか、あるいは

１番
ばん

に入
い

れるのか分
わ

からないんですけれども、せっかくタイトルに皆
みな

で協 力
きょうりょく

するというのは、個々
こ こ

の力
ちから

を束
たば

ねていくということが行政
ぎょうせい

に課
か

されていると思
おも

うんですね。フォーカルポイントと言
い

おう

か、役立
や く だ

つものの中心
ちゅうしん

といいましょうか、個々
こ こ

の目
め

を生
い

かしていってというものを何
なに

かどこかに入
い

れ

てほしいと思
おも

ったんです。 
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 ２の中
なか

に庁内
ちょうない

連携
れんけい

だったからちょっと異質
い し つ

だったんですけれども、庁
ちょう

を超
こ

えて、いろんな大切
たいせつ

な

この趣旨
し ゅ し

に合
あ

ったものについては育
そだ

てていく、強化
きょうか

していく。そして、それぞれが育
そだ

っていく助力
じょりょく

を

します、支援
し え ん

をしますというようなものをどこかに入
い

れてほしいように思
おも

うんですけれども、せっか

くタイトルに入
はい

って、私
わたし

はすばらしい概念
がいねん

だと思
おも

うので、皆
みな

の力
ちから

を利用
り よ う

するという言葉
こ と ば

にされたわ

けですから、これは非常
ひじょう

にすばらしいと思
おも

うので、ぜひその概念
がいねん

を入
い

れていただくとありがたいかな

と思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 御意見
ご い け ん

ありがとうございます。庁内
ちょうない

連携
れんけい

につきましては、削除
さくじょ

したというか、表現
ひょうげん

と

しては確
たし

かに抜
ぬ

かしておりますが、実際
じっさい

には中身
な か み

としては方向性
ほうこうせい

の中
なか

に入
はい

っております。具体的
ぐたいてき

には

後
のち

ほどの素案
そ あ ん

の中
なか

で御説明
ごせつめい

を差
さ

し上
あ

げますけれども、例
たと

えば資料
しりょう

１の 20 ページですとか、そこに

庁内
ちょうない

各所
かくしょ

ですとか社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

でとか、支援
し え ん

機関
き か ん

とネットワークを形成
けいせい

して連携
れんけい

を密
みつ

にするですと

か、前回
ぜんかい

、中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

の中
なか

でも御指摘
ご し て き

がございました重層的
じゅうそうてき

支援
し え ん

体制
たいせい

整備
せ い び

事業
じぎょう

ですとか、これも難
むずか

し

いんですけれども、いろんな支援
し え ん

機関
き か ん

を面
めん

でつなぐというか、連携
れんけい

して皆様
みなさま

の地域
ち い き

生活
せいかつ

を支
ささ

えていく

という地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の面的
めんてき

整備
せ い び

ですとか、そういったところで庁内
ちょうない

だけではなく、少
すこ

し全体的
ぜんたいてき

に

関係者
かんけいしゃ

で連携
れんけい

していく。もちろん、当事者
とうじしゃ

の施設
し せ つ

とか介護者
かいごしゃ

とも連携
れんけい

していくところで項目
こうもく

としては

入
い

れさせていただいていると考
かんが

えております。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 委員
い い ん

、いかがでしょうか。 

【委員
い い ん

】 庁内
ちょうない

は当然
とうぜん

なので、ここで書
か

かなくていいということですね。だから、行政
ぎょうせい

が行政
ぎょうせい

以外
い が い

の人
ひと

たちとか、当事者
とうじしゃ

とか家族会
かぞくかい

とか福祉
ふ く し

とか医療
いりょう

とか、いろんな人
ひと

たちの個々
こ こ

の努力
どりょく

を結実
けつじつ

させて



資料 1 

 

24 

 

いくための努力
どりょく

みたいな概念
がいねん

が欲
ほ

しいなと思
おも

っております。そのために皆
みな

で協 力
きょうりょく

するまちと書
か

いて、

これはすてきなものなので、今日
き ょ う

の一番
いちばん

の成果
せ い か

はここだと思
おも

うので、これを生
い

かしたような柱
はしら

立
た

てに

していただけるといいなと思
おも

ったところです。今
いま

、これを議論
ぎ ろ ん

するのはとても難
むずか

しいところなので。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ありがとうございました。この指標
しひょう

の中
なか

に連携
れんけい

みたいな手法
しゅほう

を入
い

れておいてもらえ

ばいいのではないかなと思
おも

うんですね。それでいいですか。 

【事務局
じむきょく

】 厳
きび

しい御指摘
ご し て き

ありがとうございます。項目
こうもく

の中
なか

で、後
のち

ほど御説明
ごせつめい

する中
なか

で、さらに追加
つ い か

する、みんなでというところの部分
ぶ ぶ ん

が今回
こんかい

、基本
き ほ ん

理念
り ね ん

の中
なか

に入
はい

りましたので、その部分
ぶ ぶ ん

を強化
きょうか

したよ

うな形
かたち

で追記
つ い き

をしていくような形
かたち

はあるのかなと思
おも

っております。 

 先
さき

ほど副会長
ふくかいちょう

からおっしゃっていただいた指標
しひょう

について、どのような指標
しひょう

が一番
いちばん

適切
てきせつ

かというこ

とに関
かん

しましては、事務局
じむきょく

でも一旦
いったん

考
かんが

えさせていただいて、例
たと

えば今
いま

、正直
しょうじき

、国立市
くにたちし

では中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

でも御指摘
ご し て き

いただいたとおり、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

というものの面的
めんてき

整備
せ い び

をやるといいながら、なかな

か整備
せ い び

されていない状 況
じょうきょう

なのです。例
たと

えば今
いま

の現状
げんじょう

で４拠点
きょてん

だったものが将来的
しょうらいてき

には 10拠点
きょてん

に

なれば、非常
ひじょう

に強化
きょうか

されているというのは分
わ

かりやすいかとは思
おも

いますが、実際
じっさい

に面的
めんてき

整備
せ い び

そのもの

をどのような形
かたち

にしていくかというのも、具体的
ぐたいてき

な議論
ぎ ろ ん

もできない中
なか

で、いたずらに拠点数
きょてんすう

を増
ふ

やせ

ばいいのかというところもございますので、そこら辺
へん

は事務局
じむきょく

でも検討
けんとう

させていただきたいと思
おも

いま

す。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 指標
しひょう

の中
なか

に連携
れんけい

を、何
なに

か強化
きょうか

できるような指標
しひょう

を考
かんが

えてくださいという意見
い け ん

があ

ったということでよろしいでしょうか。 
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【丸山
まるやま

委員
い い ん

】 ちょっと戻
もど

ってしまって大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ないんですけれども、骨子案
こっしあん

の10、ずっと考
かんが

え

ていたんですけれども、「行政等
ぎょうせいとう

における配慮
はいりょ

の充実
じゅうじつ

」ということで、窓口
まどぐち

の手続
て つ づ

きにおける合理的
ごうりてき

な配慮
はいりょ

ということで、若干
じゃっかん

限定
げんてい

しちゃっているのかなというふうな印象
いんしょう

があって、先
さき

ほどの説明
せつめい

で

市役所
しやくしょ

だけではなく関連
かんれん

のところというのも当然
とうぜん

入
はい

ってきていたと思
おも

うんですけれども、「行政等
ぎょうせいとう

」

の「等
とう

」は、私
わたし

は市内
し な い

にある全
すべ

ての受付
うけつけ

をする者
もの

とか、それこそみんなでのところに引
ひ

っかかってく

るのかなと何
なん

となく思
おも

っていて、そこを少
すこ

しいじると、連携
れんけい

ではないんですけれども、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

を

みんなができるというか、意識
い し き

もせずに、そういうことができるというのが本来
ほんらい

理想
り そ う

なのだと思
おも

うん

ですけれども、そういう書
か

き方
かた

にできないのかなとずっと考
かんが

えていて全然
ぜんぜん

思
おも

いつかないんです。 

 窓口
まどぐち

、手続
て つ づ

き、もちろん合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

だと思
おも

うんですが、そこだけではだめなんじゃないかな

と思
おも

いますし、そこがもう一
ひと

つ広
ひろ

く書
か

けると、どうでしょうかということですが、すみません、提案
ていあん

できる言葉
こ と ば

が思
おも

いつかず申
もう

し訳
わけ

ありません。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ありがとうございます。今
いま

の御意見
ご い け ん

は、10番
ばん

をもう少
すこ

し連携
れんけい

を含
ふく

んだようなタイ

トルにしたらどうかという話
はなし

なんですね。事務局
じむきょく

、お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 御意見
ご い け ん

ありがとうございます。確
たし

かに 10番
ばん

だけを見
み

ると、非常
ひじょう

に狭
せま

く見
み

えるのかなと

思
おも

っております。実際
じっさい

に先
さき

ほどの御説明
ごせつめい

の中
なか

でも御説明
ごせつめい

を差
さ

し上
あ

げたように、全般的
ぜんぱんてき

に前半
ぜんはん

でいろい

ろ書
か

いてくると、同
おな

じようなもので包含
ほうがん

されてしまうというものが若干
じゃっかん

出
で

てくるのかなと思
おも

ってお

ります。 

 例
たと

えばなんですけれども、骨子案
こっしあん

であれば、大
おお

きな７番
ばん

のところに合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

という形
かたち

で、生活
せいかつ
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環境
かんきょう

の整備
せ い び

というような形
かたち

を入
い

れさせていただいております。おおむねここで今
いま

の段階
だんかい

で想定
そうてい

させ

ていただいているのは、行政
ぎょうせい

機関
き か ん

というよりは、例
たと

えば来年
らいねん

、６年
ねん

４月
がつ

から民間事
みんかんごと

業者
ぎょうしゃ

に関
かん

しまし

ても合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

が義務化
ぎ む か

されますので、そのあたりの周知
しゅうち

ですとか、そういったところを想定
そうてい

してい

ます。なので、どちらかというと、市
し

から外
そと

の全体的
ぜんたいてき

な市
し

の中
なか

での合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の徹底
てってい

をお願
ねが

いしてい

くというような形
かたち

になっております。 

 一方
いっぽう

で10番
ばん

に関
かん

しましては、どちらかというと、ちょっと内政
ないせい

というか、我々
われわれ

の市
し

としては、最低限
さいていげん

ここの部分
ぶ ぶ ん

は自分
じ ぶ ん

たちのことでありますので、しっかりやっていくというところを述
の

べさせていただ

いておりますので、もしかしたら 10番
ばん

というよりは大
おお

きな７番
ばん

の中
なか

で包含
ほうがん

させた上
うえ

で、全体的
ぜんたいてき

な中
なか

で当然市役所
とうぜんしやくしょ

がやるんでしょうと。あまり芸小
げいしょう

、芸小
げいしょう

と言
い

って申
もう

し訳
わけ

ないんですけれども、例
たと

えば

芸小
げいしょう

ですとか体育館
たいいくかん

についても、当然
とうぜん

やっていくんだよねというところを入
い

れていくという形
かたち

で、

最終的
さいしゅうてき

には 10番
ばん

は単
たん

一項目
いちこうもく

として置
お

くのはどうなのだろうという形
かたち

になる可能性
かのうせい

もあるのかなと

は思
おも

っております。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ありがとうございます。丸山
まるやま

委員
い い ん

、いかがでしょうか。 

【丸山
まるやま

委員
い い ん

】 説明
せつめい

ありがとうございました。10 だけとても限定
げんてい

されていると思
おも

うんですね。窓口
まどぐち

というところと、もちろん、とても大事
だ い じ

なことだとは思
おも

うんですけれども、大
おお

きいしょうがいしゃ計画
けいかく

の中
なか

で、大
おお

きい項目
こうもく

で出
で

てくるところで、多分
た ぶ ん

ずっとどうにかならないかと思
おも

い続
つづ

けていたのだと思
おも

うんですけれども、またそこで考
かんが

えていただければと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ありがとうございます。では、この 10番
ばん

は庁内
ちょうない

連携
れんけい

だとか、それ以外
い が い

の機関
き か ん

の
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連携
れんけい

も含
ふく

めて、連携
れんけい

というようなことが書
か

かれているようなものにするというのでいいですか。あま

りにも行政
ぎょうせい

の中
なか

での連携
れんけい

だと話
はなし

が狭
せま

いような気
き

もしていますので。 

【委員
い い ん

】 私
わたし

も賛成
さんせい

です。10のタイトル自身
じ し ん

を「行政等
ぎょうせいとう

における合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の周知
しゅうち

、環境
かんきょう

の整備
せ い び

、

連携
れんけい

の強化
きょうか

」のようなものにしていただいて、その中身
な か み

としてずらずらと幾
いく

らでもぶら下
さ

がるように

したほうがよくて、「①窓口
まどぐち

の」というのがあまりにも急
きゅう

に狭
せま

いという印象
いんしょう

は免
まぬが

れないといいまし

ょうか、ですので、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

、環境
かんきょう

整備
せ い び

、それから連携
れんけい

強化
きょうか

といったような目指
め ざ

す取組方
とりくみかた

の指針
し し ん

み

たいな形
かたち

にして、あと細目
さいもく

はまた追
お

って整理
せ い り

していく方向
ほうこう

でよろしいのではないかと思
おも

ったんです。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ありがとうございます。それでは、繰返
くりかえ

しになりますけれども、井上
いのうえ

委員
い い ん

から「み

んなで」というとてもいいアイデアが出
で

ましたので、連携
れんけい

ということを 10番
ばん

で書
か

いていただくとい

うふうにしていいですか。書
か

くほうは大変
たいへん

だけれども、重要
じゅうよう

だと思
おも

います。 

 今
いま

、１時間
じ か ん

過
す

ぎましたので、少
すこ

し休憩
きゅうけい

を入
い

れたいと思
おも

うんですけれども、17分
ふん

まで休憩
きゅうけい

でいいで

しょうか。では、８時
じ

17分
ふん

まで休憩
きゅうけい

します。 

（休
きゅう

憩
いこい

） 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 もう始
はじ

めてよろしいでしょうか。 

 それでは、こちらの議論
ぎ ろ ん

は一応
いちおう

終
お

わったということで、次
つぎ

の議題
ぎ だ い

に行
い

きたいと思
おも

うんですけれども、

資料
しりょう

１「しょうがいしゃ計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）」の３について御審議
ご し ん ぎ

いただくということでお願
ねが

いします。で

は、事務局
じむきょく

、最初
さいしょ

の１．差別
さ べ つ

の解消
かいしょう

、権利
け ん り

擁護
よ う ご

の推進
すいしん

及
およ

び虐待
ぎゃくたい

の防止
ぼ う し

、①差別
さ べ つ

、偏見
へんけん

、不平等
ふびょうどう

の解消
かいしょう

（心
こころ

のバリアフリー）の説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 
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【事務局
じむきょく

】 それでは、施策
し さ く

の１番
ばん

、差別
さ べ つ

の解消
かいしょう

、権利
け ん り

擁護
よ う ご

の推進
すいしん

及
およ

び虐待
ぎゃくたい

の防止
ぼ う し

の中項目
ちゅうこうもく

の①差別
さ べ つ

、

偏見
へんけん

、不平等
ふびょうどう

の解消
かいしょう

（心
こころ

のバリアフリー）について少
すこ

し説明
せつめい

します。 

 資料
しりょう

１を御覧
ご ら ん

いただければと思
おも

います。すみません、全文
ぜんぶん

読
よ

み上
あ

げることはいたしません。どのよ

うな内容
ないよう

が書
か

かれているかということをかいつまんで御説明
ごせつめい

させていただきますので、よろしくお願
ねが

いします。 

 まず最初
さいしょ

、課題
か だ い

のところ、現状
げんじょう

の課題
か だ い

というところがあるんですけれども、今回
こんかい

、前回
ぜんかい

のこの推進協
すいしんきょう

の中
なか

でも御報告
ごほうこく

、御案内
ごあんない

しましたように、今
いま

、国立
くにたち

市内
し な い

で実態
じったい

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

しておりまして、全
すべ

てでは

ないんですけれども、実態
じったい

調査
ちょうさ

に関連
かんれん

する質問
しつもん

項目
こうもく

がある場合
ば あ い

については、ここで実際
じっさい

の数値
す う ち

を読
よ

み

上
あ

げるということで、これ以降
い こ う

もやっていこうかと思
おも

います。ただ、全
すべ

て該当
がいとう

する質問
しつもん

項目
こうもく

があるわ

けではないので、ないものについては、そういった読
よ

み上
あ

げはないということです。なので、すみま

せん、まだ実態
じったい

調査
ちょうさ

が終
お

えられていない、集計
しゅうけい

ができていない中
なか

ですので、数字
す う じ

に関
かん

しては●という

形
かたち

の扱
あつか

いを冒頭
ぼうとう

で報告
ほうこく

させていただいています。 

 課題
か だ い

のところの大
おお

きな内容
ないよう

では、差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

について改
あらた

めてここで取
と

り上
あ

げて、先
さき

ほど委員
い い ん

から

も発言
はつげん

がありましたような合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の必要性
ひつようせい

ということは差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

で大
おお

きくうたわれたところ

と、あわせて国立
くにたち

市内
し な い

においては、あたりまえ条例
じょうれい

というものがあって、その中
なか

で市
し

、市民
し み ん

及
およ

び事業者
じぎょうしゃ

、

これもみんなでということにつながることかと思
おも

いますけれども、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

をするように努
つと

めるも

のとするということで、国立市
くにたちし

としては、こういう流
なが

れで現状
げんじょう

ではあるのでありますが、実
じつ

は徐々
じょじょ

に

そういった考
かんが

え、意識
い し き

というのは浸透
しんとう

しつつあるとは思
おも

うんですが、１ページめくっていただきまし



資料 1 

 

29 

 

て、最後
さ い ご

に、当事者
とうじしゃ

の方々
かたがた

が地域
ち い き

生活
せいかつ

を行
おこな

う中
なか

で、差別
さ べ つ

、偏見
へんけん

、不平等
ふびょうどう

といったことを感
かん

じる場面
ば め ん

が

実際
じっさい

にはまだあるということを強
つよ

い認識
にんしき

に基
もと

づいたということですね。実際
じっさい

にあるんだということを

あえてここで強
つよ

く言
い

い切
き

ることが大事
だ い じ

なのかなということ、だんだんいい世
よ

の中
なか

になっていますとい

う論調
ろんちょう

で進
すす

めるよりは、むしろまだまだ必要
ひつよう

、足
た

りていないんだというところを強
つよ

くというところで

展開
てんかい

が求
もと

められますというような書
か

きぶりにしております。 

 次
つぎ

の方向性
ほうこうせい

のところですけれども、先
さき

ほどの公平
こうへい

、平等
びょうどう

に若干
じゃっかん

関
かん

する部分
ぶ ぶ ん

になるかもしれません

けれども、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

というのはあたりまえで、個別
こ べ つ

の事案
じ あ ん

ごとにしょうがいの特性
とくせい

ですとか、御本人
ごほんにん

の状 況
じょうきょう

だとか置
お

かれている環境
かんきょう

とかによっても本当
ほんとう

に多種多様
た し ゅ た よ う

というところがありますので、

合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

ということを考
かんが

える場合
ば あ い

には、そういった柔軟
じゅうなん

な配慮
はいりょ

とか対応
たいおう

が必要
ひつよう

なんだよというこ

とを改
あらた

めて市民
し み ん

一人一人
ひ と り ひ と り

に周知
しゅうち

、理解
り か い

を深
ふか

めることが大事
だ い じ

だよというような書
か

きぶりをしています。 

 それと、先
さき

ほどの痛
いた

みの理解
り か い

にも若干
じゃっかん

関
かん

する部分
ぶ ぶ ん

があるかと思
おも

いますけれども、そういったソフト

面
めん

、ハード面
めん

、いろいろ進
すす

めていく中
なか

で、実際
じっさい

にしょうがいを持
も

っている方々
かたがた

のしょうがい種別
しゅべつ

によ

る特性
とくせい

ですとか、もちろん個々
こ こ

にも差
さ

はあるんですけれども、そういった特性
とくせい

ですとか、あとは地域
ち い き

生活
せいかつ

において実際
じっさい

にどんな困難
こんなん

を抱
かか

えているかということ、そこが痛
いた

みの理解
り か い

となるかどうか分
わ

かり

ませんが、そういったところも含
ふく

めた上
うえ

での周知
しゅうち

啓発
けいはつ

ということを同
おな

じ市民
し み ん

であるという立場
た ち ば

、これ

もみんなでということに関
かか

わると思
おも

いますけれども、そういったところでイベント等
とう

の交流
こうりゅう

の機会
き か い

を通
とお

して心
こころ

のバリアフリーを進
すす

めていこうというような方向性
ほうこうせい

です。 

 あと、そういう環境
かんきょう

整備
せ い び

とか、いろいろ周知
しゅうち

啓発
けいはつ

ということで周
まわ

りだけではなくて、しょうがいを
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持
も

っている当事者
とうじしゃ

自身
じ し ん

も、必要
ひつよう

なときに自分
じ ぶ ん

の意思
い し

をちゃんと表明
ひょうめい

できるようなことを日頃
ひ ご ろ

からやっ

ておかないと、いざ大事
だ い じ

なときに自分
じ ぶ ん

の気持
き も

ちを伝
つた

えられないということもあるのか、そういったと

ころについての取組
とりくみ

も必要
ひつよう

かということです。 

 それと、これはちょっとお恥
は

ずかしい話
はなし

ですけれども、中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

のときにも指摘
し て き

されておりまし

たけれども、障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

においては、行政
ぎょうせい

機関
き か ん

というのは職員
しょくいん

対応
たいおう

要領
ようりょう

というのをつくら

なければいけないことになっているんですけれども、国立市
くにたちし

はまだ作成
さくせい

ができておりませんので、そ

こについても引
ひ

き続
つづ

き進
すす

めていくということになるかと思
おも

います。 

 先
さき

ほど課長
かちょう

からもありましたように、来年
らいねん

の４月
がつ

からは民間事
みんかんごと

業者
ぎょうしゃ

についても、今
いま

までは努力
どりょく

義務
ぎ む

だったのですけれども、義務化
ぎ む か

されるということもありますので、そのあたりの周知
しゅうち

についても、今
いま

までやっていなかった部分
ぶ ぶ ん

があるので、そのあたりはより力
ちから

を入
い

れなければいけないということ。 

 最後
さ い ご

に、これまでも幾
いく

つか取組
とりくみ

があるんですけれども、まだまだ十分
じゅうぶん

でないような御意見
ご い け ん

もありま

すので、選挙
せんきょ

のときの合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

ということについても、公選法
こうせんほう

の改正
かいせい

ですとか、あとは近隣
きんりん

自治体
じ ち た い

の対応
たいおう

している様子
よ う す

なども参考
さんこう

にしながら、より充実
じゅうじつ

したものにしていくということが書
か

かれてい

ます。 

 指標
しひょう

につきましては、先
さき

ほど冒頭
ぼうとう

で申
もう

し上
あ

げました実態
じったい

調査
ちょうさ

がまた次回
じ か い

ありますので、今回
こんかい

の数値
す う ち

が出
で

たところで、次回
じ か い

のところの数値
す う ち

を出
だ

すというようなことを考
かんが

えるとすると、あとはしょうがい

しゃ差別
さべつ

解 消
かいしょう

支援
しえん

地域協
ちいききょう

議会
ぎかい

というのが、これもまた未設置
み せ っ ち

なんですね。要
よう

は合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

を地域
ち い き

で

進
すす

めていくための協議会
きょうぎかい

なんですけれども、それを設置
せ っ ち

する。職員
しょくいん

対応
たいおう

要領
ようりょう

については、当
あ

たり前
まえ
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ですけれども、未設定
みせってい

なので、それは設定
せってい

する。合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

についての市職員
ししょくいん

の実施
じ っ し

回数
かいすう

です。 

 すみません、事前
じ ぜ ん

にお配
くば

りしたメールで添付
て ん ぷ

したときにはゼロ回
かい

になっていたんですけれども、実際
じっさい

には昨年
さくねん

１回
かい

やっているのです。実
じつ

は今年度
こんねんど

も１回
かい

やってはいるんですけれども、そういったところ、

１回
かい

と修正
しゅうせい

したものが机上
きじょう

にお配
くば

りされているかと思
おも

いますけれども、そういうところの云々
うんぬん

です

とか、あとは民間事
みんかんじ

業者
ぎょうしゃ

に実際
じっさい

に周知
しゅうち

、民間
みんかん

の事業者
じぎょうしゃ

に来
き

てくださいと言
い

っても、なかなか厳
きび

しい

部分
ぶ ぶ ん

はあるんですけれども、取
と

りあえず、こちらとしては周知
しゅうち

の努力
どりょく

はしなければいけないので、必要
ひつよう

なチラシ等
とう

、なるべく分
わ

かりやすい、民間
みんかん

の事業者
じぎょうしゃ

でも福祉
ふ く し

とか、そういったものにふだん関
かか

わって

いない人
ひと

たちには分
わ

かりにくい部分
ぶ ぶ ん

もあるので、分
わ

かりやすい表現
ひょうげん

を用
もち

いた具体的
ぐたいてき

な対応例
たいおうれい

などの

チラシなども配布
は い ふ

してはどうかと考
かんが

えているところです。 

 関連
かんれん

施策
し さ く

は、これらのことに関
かん

して関
かか

わっていくものを列挙
れっきょ

させていただいております。 

 これが①の説明
せつめい

になります。 

 事前
じ ぜ ん

に委員
い い ん

の皆様
みなさま

に、素案
そ あ ん

に対
たい

しての御質問
ごしつもん

、御意見
ご い け ん

をお願
ねが

いしたいところでして、それは資料
しりょう

２

にまとめさせていただいているんですけれども、資料
しりょう

２を御覧
ご ら ん

いただければと思
おも

います。 

 １の①のところにつきましては、まず御質問
ごしつもん

のところで「市職員
ししょくいん

の研修
けんしゅう

について、全職員
ぜんしょくいん

対象
たいしょう

に

2028年
ねん

までに１回
かい

実施
じ っ し

するという意味
い み

ですか。それまでの間
あいだ

、年
とし

１回
かい

実施
じ っ し

するという意味
い み

ですか。」

ということで、基本
き ほ ん

は年
ねん

１回
かい

実施
じ っ し

することを指標
しひょう

としておるのですが、年
ねん

１回
かい

実施
じ っ し

して、６年間
ねんかん

にど

れぐらいの職員
しょくいん

がそういったことをできるのかというところもあるかと思
おも

うんですけれども、実
じつ

は

私
わたし

たちが主催
しゅさい

してやるものとは別
べつ

に、既
すで

にもう数年前
すうねんまえ

から国立市
くにたちし

役所
やくしょ

としては、ユニバーサルマナー
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検定
けんてい

といって、おおむね合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

のところの部分
ぶ ぶ ん

の内容
ないよう

なんですけれども、そういった職員
しょくいん

研修
けんしゅう

を未受講
みじゅこう

の職員
しょくいん

を対象
たいしょう

に毎年
まいとし

毎年
まいとし

実施
じ っ し

しています。なので、私
わたし

どもが中心
ちゅうしん

になってやるものと併
あわ

せて、そちらの研修
けんしゅう

も受講
じゅこう

することによって、より職員
しょくいん

の中
なか

でそういった合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

についての

研修
けんしゅう

を受
う

ける機会
き か い

というものは率
りつ

としては増
ふ

えてくるのかなというところです。 

 なので、すみません、先
さき

ほどのゼロを１回
かい

にしたものを机上
きじょう

にということをお話
はな

ししたんですけれ

ども、ここの評価
ひょうか

の指標
しひょう

の書
か

き方
かた

については、今
いま

申
もう

し上
あ

げたことなども含
ふく

めて再考
さいこう

させていただきた

い。考
かんが

え直
なお

させていただきたいと思
おも

っているところでございます。いずれ全職員
ぜんしょくいん

がそういったこと

の研修
けんしゅう

を受
う

けるということにはなるのかなということではあるかと思
おも

うんですけれども、というこ

とが質問
しつもん

に対
たい

する回答
かいとう

です。あと、体制的
たいせいてき

には、全職員
ぜんしょくいん

を対象
たいしょう

にするような事業
じぎょう

が既
すで

に動
うご

いている

ところです。 

 意見
い け ん

です。「関連
かんれん

施設
し せ つ

の中
なか

に、児童
じ ど う

・生徒
せ い と

・一般
いっぱん

市民
し み ん

に対
たい

しての人権
じんけん

啓発
けいはつ

の推進
すいしん

を入
い

れてほしい。

特
とく

にこれからの社会
しゃかい

を担
にな

っていく子
こ

どもたちが人権
じんけん

の大切
たいせつ

さを学
まな

ぶことは大事
だ い じ

だと思
おも

う。」というこ

とで分
わ

かるんですけれども、補足的
ほそくてき

に御説明
ごせつめい

させていただきますと、関連
かんれん

施策
し さ く

の一番最後
いちばんさいご

にボランテ

ィアセンターによる福祉
ふ く し

教育
きょういく

事業
じぎょう

、通称
つうしょう

は福祉
ふ く し

出前
で ま え

講座
こ う ざ

という表現
ひょうげん

で実施
じ っ し

されていますけれども、

それぞれの市内
し な い

の各学校
かくがっこう

に当事者
とうじしゃ

の方々
かたがた

とボランティアセンタースタッフの方々
かたがた

が出向
で む

いて、小学生
しょうがくせい

、

中学生
ちゅうがくせい

、高校生
こうこうせい

に向
む

けて、そういった当事者
とうじしゃ

のお話
はなし

ですとか、実際
じっさい

の体験
たいけん

、生活
せいかつ

している中
なか

での大変
たいへん

さですとか、そういったお話
はなし

を聞
き

いていただく機会
き か い

を、ずっとこれもやっている事業
じぎょう

であります。 

 ここには当然
とうぜん

学校
がっこう

ももちろん絡
から

む、教育
きょういく

委員会
いいんかい

も絡
から

んでやっているわけなので、それは今後
こ ん ご

も継続
けいぞく
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してやっていくというところがありますので、そういった意味
い み

ではお子
こ

さんたちも、もちろん、そう

いった人権
じんけん

教育
きょういく

の機会
き か い

を持
も

っているというところではあるんですが、もちろん、それで全
すべ

て賄
まかな

える

ということではないんでけれども、基本的
きほんてき

にそういったところがあるというところがありまして、な

ので、そういった意味
い み

では関連
かんれん

施策
し さ く

にはなりますけれども、実際
じっさい

の相談
そうだん

の文面
ぶんめん

のところで、子
こ

どもと

いう表現
ひょうげん

は出
で

てきていないところもありますので、確
たし

かにどこかで入
い

れられたらというところがあ

りましたので、例
たと

えばなんですが、２ページの下
した

から６行目
ぎょうめ

から読
よ

みますと、「地域
ち い き

生活
せいかつ

においてど

のような困難
こんなん

を抱
かか

えているかについて」、ここに追加
つ い か

で「子
こ

どもから大人
お と な

まで周知
しゅうち

・啓発
けいはつ

を進
すす

めると

ともに、同
おな

じ市民
し み ん

であるという立場
た ち ば

での」という形
かたち

で、ここで「子
こ

どもから大人
お と な

まで」という表現
ひょうげん

で、子
こ

どもに対
たい

してもやっていくんだよということを入
い

れてはどうかということが事務局
じむきょく

提案
ていあん

なんで

すけれども、承知
しょうち

していただければと思
おも

っております。 

 あと、資料
しりょう

の２ページ目
め

を開
ひら

いていただきまして、意見
い け ん

のところで「研修
けんしゅう

は早急
そうきゅう

に実施
じ っ し

されるべ

き」ということで、実施
じ っ し

していますし、これからも毎年
まいとし

やっていく体制
たいせい

になっているということを先
さき

ほど御説明
ごせつめい

いたしておりますので、ということになります。 

 施策
し さ く

１の①について御審議
ご し ん ぎ

いただければと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ありがとうございます。今
いま

言
い

われましたように、来年
らいねん

４月
がつ

１
つい

日
たち

から民間
みんかん

の事業者
じぎょうしゃ

も

合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の義務
ぎ む

が課
か

せられますので、各省庁
かくしょうちょう

は新
あたら

しく推進
すいしん

だとか今
いま

パブリックコメントにたくさ

ん出
で

ていますので、より御関心
ごかんしん

がありましたら、所管
しょかん

省 庁
しょうちょう

のウェブサイト、あるいはパブリックコ

メントを見
み

ていただければ、どうなのかということが分
わ

かると思
おも

います。 
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 １番
ばん

について何
なに

か御意見
ご い け ん

がありましたら、お願
ねが

いします。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 さっき言葉
こ と ば

の話
はなし

が出
で

ていましたが、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

というのは、障害者
しょうがいしゃ

権利
け ん り

条約
じょうやく

、それ

から障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

の合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

というような意味合
い み あ

いでいいですか。 

【事務局
じむきょく

】 その認識
にんしき

を持
も

っております。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 それから、心
こころ

のバリアフリーというのがありますが、これも説明
せつめい

、どれが心
こころ

のバリ

アフリーなのか。私
わたし

たちが知
し

っているのは、国土
こ く ど

交通省
こうつうしょう

の心
こころ

のバリアフリーというのを知
し

っている

ものですから、これはどんな感
かん

じか。 

【事務局
じむきょく

】 これにつきましては、どこから用
もち

いたかというよりは、むしろ対照的
たいしょうてき

に用
もち

いられる物理的
ぶつりてき

なバリアフリー、建物
たてもの

だとか道路
ど う ろ

だとか物
もの

とか、何
なに

かそういったところで解消
かいしょう

するというものではな

くて、意識
い し き

レベルですかね。要
よう

するに、同
おな

じ町
まち

のしょうがいを持
も

たれる方
かた

が住
す

んでいることが当
あ

たり

前
まえ

だと思
おも

うことだったり、そういうようなところの意味合
い み あ

いで用
もち

いております。すみません、そこま

で深
ふか

い考
かんが

えがあって用
もち

いているものではないです。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

と同
おな

じように、心
こころ

のバリアフリーも、例
たと

えば国土
こ く ど

交通省
こうつうしょう

が最初
さいしょ

かもしれ

ませんが、文科省
もんかしょう

あたりでも心
こころ

のバリアフリーみたいなことを言
い

ったりしていると、文部
も ん ぶ

科学省
かがくしょう

が言
い

っている教育
きょういく

の部分
ぶ ぶ ん

で、その辺
へん

のところが今
いま

、関根
せ き ね

さんが説明
せつめい

された一般的
いっぱんてき

な心
こころ

のバリアフリーと

いうような言
い

い方
かた

ならあれなんですけれども、私
わたし

たちが知
し

っているのは国土
こ く ど

交通省
こうつうしょう

で、今
いま

、それが

バリアフリー推進局
すいしんきょく

とかいう局
きょく

になって、国土
こ く ど

交通省
こうつうしょう

の建物
たてもの

だとか駅
えき

とか、いろいろなことで結構
けっこう

先
さき

んじてやっているんですけれども、文科省
もんかしょう

も心
こころ

のバリアフリーノート、今
いま

は道徳
どうとく

、公民
こうみん

とかいうよ
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うな部分
ぶ ぶ ん

にも関係
かんけい

してきているようなところがあるので、今
いま

、関根
せ き ね

さんが言
い

われたような形
かたち

だったら

ちょっと違
ちが

うふうに注 釈
ちゅうしゃく

をつけないと、今
いま

言
い

われたようなことは指示
し じ

できるんですけれども、国土
こ く ど

交通省
こうつうしょう

と文科省
もんかしょう

みたいないろいろな感
かん

じで出
で

てくると、どこに頼
たよ

ったらいいのかという話
はなし

になって

くるので、国
くに

のほうも、そういうふうに言
い

い始
はじ

めているかもしれませんから、ちょっと考
かんが

えていただ

きたいなと思
おも

うんです。 

 それから、３ページの「しょうがいのある人
ひと

の選挙等参政
せんきょとうさんせい

の機会
き か い

での支援
し え ん

」というのがあります。

私
わたし

たちの団体
だんたい

で知的
ち て き

のしょうがいを持
も

っていて、選挙
せんきょ

では結構
けっこう

関係
かんけい

していて、例
たと

えばこの国立市
くにたちし

の

選挙
せんきょ

で考
かんが

えると、２年後
ね ん ご

にはまた市長選
しちょうせん

みたいなのがありますね。国
くに

のほうが本当
ほんとう

にやるかどうか知
し

らないけれども、今年中
ことしじゅう

にひょっとしたら衆議院
しゅうぎいん

解散
かいさん

だみたいな話
はなし

もあったりするので、これも

狛江市
こ ま え し

とか、そういうところで結構
けっこう

選挙
せんきょ

についての研究
けんきゅう

なんかをやっているというのを聞
き

いたこと

があるし、ただ、選挙
せんきょ

管理
か ん り

委員会
いいんかい

があまり乗
の

り気
き

ではないものですから、いわゆる法
ほう

にのっとってや

っているんだから、何
なに

か言
い

わないでよというぐらいな感
かん

じの、国立
くにたち

なんかでそういうのがあったりす

るから、これも気
き

になる言葉
こ と ば

だなというふうな感
かん

じがしています。 

 今
いま

答
こた

えていただいて、できれば心
こころ

のバリアフリー、国土
こ く ど

交通省
こうつうしょう

、文科省
もんかしょう

とか、その辺
へん

のところを

参考
さんこう

にしていただいて違
ちが

う表現
ひょうげん

ができたらというふうに、関根
せ き ね

さんの言
い

われた表現
ひょうげん

のほうが私
わたし

たち

としては受入
う け い

れやすいなと思
おも

っています。 

【事務局
じむきょく

】 心
こころ

のバリアフリーを説明
せつめい

するような文言
もんごん

を文面
ぶんめん

に追記
つ い き

するような形
かたち

では書
か

いていなか

った、米印
こめじるし

をつけて別
べつ

なところで注 釈
ちゅうしゃく

をつけるという形
かたち

よりは、文章
ぶんしょう

の中
なか

に自然
し ぜ ん

な形
かたち

で、そう
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いうことだよということを掲載
けいさい

するようなことですね。つけ加
くわ

えたり、コメントしてみます。ありが

とうございます。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ほかに何
なに

か御意見
ご い け ん

はありますでしょうか。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 ここの「過去
か こ

１年間
ねんかん

にしょうがいや病気
びょうき

を理由
り ゆ う

に不当
ふ と う

な差別
さ べ つ

を受
う

けたと感
かん

じたことは

あると答
こた

えた人
ひと

は●●人
にん

」は、実態
じったい

調査
ちょうさ

の結果
け っ か

の数値
す う ち

をそのまま載
の

せるということだと思
おも

うんですけ

れども、これはどうなんですか。例
たと

えば、0.1、0.1％でやる意味
い み

ないじゃんみたいになりませんか。

この数字
す う じ

がどうであれ、その結果
け っ か

を載
の

せるということで、まずよろしいのでしょうかね。 

【事務局
じむきょく

】 その数字
す う じ

は出
で

てきてはいないので、なので実際
じっさい

に数字
す う じ

もまだ入
はい

っていませんということ

もありますし、そこは開票率
かいひょうりつ

とか、そういったところの問題
もんだい

があるかと思
おも

います。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 そうすると、データの出
だ

し方
かた

を含
ふく

む……。 

【事務局
じむきょく

】 実際
じっさい

、前回
ぜんかい

御説明
ごせつめい

差
さ

し上
あ

げたとおり、全体
ぜんたい

で1500の客体
きゃくたい

で調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

しております。

これは本当
ほんとう

に私
わたし

どものお恥
は

ずかしい話
はなし

なんですけれども、市役所
しやくしょ

でも前
まえ

に御説明
ごせつめい

差
さ

し上
あ

げましたと

おり、差別
さ べ つ

に当
あ

たるような設問
せつもん

をつくってしまったりですとか、実際
じっさい

に窓口
まどぐち

対応
たいおう

の中
なか

で差別的
さべつてき

な対応
たいおう

があったりとかといったところもございますので、正直
しょうじき

言
い

いまして、今
いま

の現状
げんじょう

では差別
さ べ つ

がある、偏見
へんけん

があるというような認識
にんしき

で国立市
くにたちし

では思
おも

っておりますので、当然
とうぜん

当事者
とうじしゃ

の方々
かたがた

は、さらにそこの部分
ぶ ぶ ん

までしっかり感
かん

じ取
と

っていただけると思
おも

いますので、あまりにも数値
す う ち

が低
ひく

いというのは、正直何
しょうじきなん

とな

く考
かんが

えにくいかなとは思
おも

います。もちろん、よければよいにこしたことはないのですが、結構
けっこう

厳
きび

しい

結果
け っ か

が出
で

るのではないかとは思
おも

っております。 
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【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 ありがとうございます。出
で

た後
あと

、誰
だれ

かが見
み

て、載
の

せる、載
の

せないの判断
はんだん

をされるのか

どうかをちょっと確認
かくにん

したかっただけなので、どういう数字
す う じ

であれ出
だ

すということであれば全然
ぜんぜん

構
かま

い

ません。 

 あともう一
ひと

つ、この指標
しひょう

のところというのは、要
よう

するに、今
いま

までのところの説明
せつめい

があったのは、方向性
ほうこうせい

というところがある。方向性
ほうこうせい

という言葉
こ と ば

があれなんですが、要
よう

するに、現状
げんじょう

課題
か だ い

に対
たい

する施策
し さ く

という

理解
り か い

でよろしいですか。施策
し さ く

に対
たい

する目標
もくひょう

、指標
しひょう

を読
よ

むとよく分
わ

かるんですが、上
うえ

から４つ、ほとん

どが市役所
しやくしょ

、執行部的
しっこうぶてき

な行政
ぎょうせい

に対
たい

する施策
し さ く

なんですね。一番下
いちばんした

が民間
みんかん

事業所
じぎょうしょ

に向
む

けてチラシを配布
は い ふ

す

るということなんですけれども、差別
さ べ つ

を受
う

けたと感
かん

じる人
ひと

の割合
わりあい

、ごめんなさい、誰
だれ

からかとか、い

つという話
はなし

がここに書
か

いていないのであれなんですけれども、一番下
いちばんした

だけが民間
みんかん

ということでいい

んですか。関連
かんれん

施策
し さ く

のほうが、要
よう

するに一般的
いっぱんてき

な民間
みんかん

、そういう理解
り か い

でいいんですか。やたら市
し

の職員
しょくいん

の啓蒙
けいもう

というふうにあるので、市
し

からそれをつけたみたいな感
かん

じなんですけれども。 

【事務局
じむきょく

】 すみません、まず一番上
いちばんうえ

は市
し

ではないですね。町
まち

の中
なか

で普通
ふ つ う

で生活
せいかつ

している中
なか

でという

ことがありますので、いいですね。 

 あと地域協
ちいききょう

議会
ぎ か い

に関
かん

しては、市
し

というよりは地域
ち い き

の当事者
とうじしゃ

を含
ふく

めた人
ひと

たちということなので、別
べつ

に

市
し

ではない。市
し

がそこを設置
せ っ ち

する音頭取
お ん ど と

りはするんですけれども、結構
けっこう

かなと思
おも

います。 

 職員
しょくいん

対応
たいおう

要領
ようりょう

については、差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

にも明記
め い き

されていて、それができていないと言ってまして

市役所
しやくしょ

というのは、率先
そっせん

して合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

についての取組
とりくみ

をしなければいけないというところで、まだ

できていないというところで、そこは重要
じゅうよう

だろうということであります。すみません、そういった流
なが
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れなので、最後
さ い ご

だけ民間
みんかん

というのが、この民間
みんかん

についても、来年
らいねん

４月
がつ

からの義務化
ぎ む か

というところで出
で

てきているというところでありまして、市
し

だけを意識
い し き

している、市役所
しやくしょ

だけを意識
い し き

しているというこ

とではないのと、あと、すみません、方向性
ほうこうせい

のところは、様々
さまざま

な事業
じぎょう

だったり取組
とりくみ

なんですけれども、

必
かなら

ずしもそういう何々
なになに

事業
じぎょう

とかということで当
あ

てはまらない部分
ぶ ぶ ん

もあるのと、加
くわ

えて方向性
ほうこうせい

の中
なか

に

書
か

かれているものは、全
すべ

て指標
しひょう

としては上
あ

げられないという部分
ぶ ぶ ん

もあるんですけれども、すみません、

御了承
ごりょうしょう

いただければと思
おも

っているところです。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 ありがとうございました。大丈夫
だいじょうぶ

です。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ほかに何
なに

か御意見
ご い け ん

がありましたらお願
ねが

いします。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 指標
しひょう

のところの合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の民間事
みんかんじ

業者向
ぎょうしゃむ

けの周知
しゅうち

のチラシ枚数
まいすう

があまりにも、これ

は一応
いちおう

目標
もくひょう

は 2000枚
まい

で間違
ま ち が

いないですかね。実態的
じったいてき

に、例
たと

えば今
いま

、私
わたし

たちの団体
だんたい

で教育
きょういく

委員会
いいんかい

と連携
れんけい

して劇
げき

のチラシなんかを学校
がっこう

に配
くば

っていただいたりするやつは、１回
かい

につき5000枚
まい

、6000

枚
まい

というんですね。だから、それでもなかなか周知
しゅうち

してもらえるかというところでいくと、できれば

もう１桁
けた

ぐらい、２万枚
まんまい

でも少
すく

ないかなと思
おも

うぐらいな、そのぐらい周知
しゅうち

をしないと、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

っ

て分
わ

からないんじゃないかなと。 

【事務局
じむきょく

】 この2000枚
まい

の数字
す う じ

なんですけれども、商工会
しょうこうかい

に確認
かくにん

して、今
いま

、国立
くにたち

市内
し な い

でどれぐらい

の民間
みんかん

事業所
じぎょうしょ

があるのかというところで確認
かくにん

したところ、リアルタイムの数字
す う じ

、直近
ちょっきん

の数字
す う じ

が出
で

なく

て数年前
すうねんまえ

になるんですけれども、3000事業所
じぎょうしょ

が市内
し な い

にはあった。どうですか、コロナなので閉鎖
へ い さ

し

たお店
みせ

が増
ふ

えちゃったかどうか分
わ

かりませんが、あったというところと、加
くわ

えて現在
げんざい

、ただ、商工会
しょうこうかい
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に登録
とうろく

している事業所
じぎょうしょ

はどれぐらいありますかということで大体
だいたい

2000 という数字
す う じ

が出
で

てきたんで

すね。 

 具体的
ぐたいてき

に商工会
しょうこうかい

を通
つう

じてダイレクトに手元
て も と

に、お店
みせ

にちゃんと届
とど

くということで言
い

えば、この

2000枚
まい

という数字
す う じ

が妥当
だ と う

かなということで、ただ、もちろん、そういったルートとは別
べつ

に、まちの

中
なか

で配
くば

るというのは別
べつ

な話
はなし

ではあるんですけれども、そういった意味
い み

での 2000枚
まい

であって、これ

で全
すべ

て満
み

たされているという感覚
かんかく

ではありませんし、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

については、市民
し み ん

も含
ふく

めて周知
しゅうち

をし

ていく中
なか

で、市民
し み ん

とはいっても国立市
くにたちし

で働
はたら

いている、国立市
くにたちし

で起業
きぎょう

している事業所
じぎょうしょ

の方々
かたがた

の手元
て も と

に配
くば

られることがあるかもしれませんので、すみません、あえて事業者
じぎょうしゃ

に直接
ちょくせつ

ダイレクトに行
い

くものとし

ての2000という数字
す う じ

というふうに御理解
ご り か い

いただければと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ほかに何
なに

かございませんでしょうか。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 そこの指標
しひょう

の合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の下
した

２つ、ここは書
か

き方
かた

の問題
もんだい

かと思
おも

うんですけれども、現状
げんじょう

が１回
かい

、2022年度
ね ん ど

１回
かい

というのは分
わ

かるんですけれども、その先
さき

、１回
かい

以上
いじょう

（2028年度
ね ん ど

）という

のは、2028年
ねん

にもう１回
かい

やればいいというふうに取
と

られてしまうんですけれども、これはどういう

意味
い み

でしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 すみません、ここについては、資料
しりょう

の書
か

き方
かた

については再検討
さいけんとう

させていただきますと先
さき

ほど申
もう

し上
あ

げたんですけれども、要
よう

は、研修
けんしゅう

はやっていくということなんですけれども、数字
す う じ

の挙
あ

げ

方
かた

ですね。例
たと

えば受講
じゅこう

した人
ひと

の数
かず

を、延
の

べ人数
にんずう

を累積
るいせき

していくだとか、そういった指標
しひょう

のほうが分
わ

か

りやすいとか、伝
つた

わりやすい部分
ぶ ぶ ん

もあるのかなということも考
かんが

えていますので、すみません、ここに
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ついては今日
き ょ う

お出
だ

ししたものとはちょっと違
ちが

ったものに変
か

えていこうとは思
おも

っているところでござい

ます。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 承知
しょうち

しました。そういうことでしたら、今後
こ ん ご

、指標
しひょう

のところの数値
す う ち

の書
か

き方
かた

に関
かん

して

は、あまりここで議論
ぎ ろ ん

する必要
ひつよう

はないということでよろしいですか。 

【事務局
じむきょく

】 先
さき

ほど職員
しょくいん

研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

回数
かいすう

につきましては、事前
じ ぜ ん

に寄
よ

せられた御意見
ご い け ん

の中
なか

で全職員
ぜんしょくいん

が

受講
じゅこう

できるような体制
たいせい

を整
ととの

えてほしいというような形
かたち

での御指摘
ご し て き

がございましたので、それに対
たい

す

る回数
かいすう

であれば、例
たと

えば５人
にん

でも１回
かい

なわけですね。実際
じっさい

には50人
にん

近
ちか

くの人数
にんずう

が入
はい

ってまいります。

私
わたし

ども市
し

の職員
しょくいん

は1000人
にん

ぐらいはおりますので、それを何回
なんかい

かずっと繰
く

り返
かえ

していくと、全員
ぜんいん

が

受講
じゅこう

していくというような仕組
し く

みにはなっているんですが、回数
かいすう

では全員
ぜんいん

が受講
じゅこう

できる体制
たいせい

を整
ととの

え

てほしいという御意見
ご い け ん

に対
たい

しては、指標
しひょう

としては適切
てきせつ

でないと考
かんが

えましたので、先
さき

ほどのように指標
しひょう

については一部
い ち ぶ

変
か

えさせていただきたいというようなこちらのほうの提案
ていあん

をさせていただきました。 

 今回
こんかい

、指標
しひょう

につきましても、やはり御議論
ご ぎ ろ ん

いただいて、例
たと

えばこういう指標
しひょう

がいいのではないかと

かというところ、もしくは数値
す う ち

がこれは甘
あま

いのではないか。先
さき

ほど申
もう

し上
あ

げた2000ではなくて、２

万
まん

になるかどうか分
わ

かりませんけれども、そういうところはぜひ御議論
ご ぎ ろ ん

いただきたいと思
おも

っておりま

す。協議会
きょうぎかい

として、これが目標
もくひょう

であるというようなところで設定
せってい

していただけるという項目
こうもく

でありま

すので、ぜひ審議
し ん ぎ

をお願
ねが

いいたします。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 ありがとうございます。そうしたら、提案
ていあん

は受
う

け付
つ

けるということで、内容
ないよう

に関
かん

して

は変
か

わるかもしれないけれどもという意味合
い み あ

いくらいに読
よ

んでおけばいいですね。分
わ

かりました。 
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【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ほかに何
なに

か委員
い い ん

の皆様
みなさま

から御意見
ご い け ん

はありますか。 

【丸山
まるやま

委員
い い ん

】 合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

、市職員
ししょくいん

の研修
けんしゅう

のことなんですけれども、これは将来的
しょうらいてき

に民間
みんかん

にという

か、広
ひろ

く市民
し み ん

にとか、そういう研修
けんしゅう

とか、全部
ぜ ん ぶ

同
おな

じ内容
ないよう

でなくてもいいと思
おも

うんですけれども、そう

いったことは考
かんが

えられていないんですか。チラシだけだとちょっと難
むずか

しいのかなと思
おも

って、実際
じっさい

に

研修
けんしゅう

主催
しゅさい

とか、それは市役所
しやくしょ

のレベルということではなくていいと思
おも

うんですけれども、実際
じっさい

にどう

いう部分
ぶ ぶ ん

での合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

というものが考
かんが

えられるのかというのを広
ひろ

く伝
つた

える機会
き か い

がないと、言葉
こ と ば

だ

けだとなかなか難
むずか

しいのかなと。もちろん、市内
し な い

だけでも難
むずか

しいのかなと思
おも

うので、事業所向
じぎょうしょむ

け、

どういった事業所
じぎょうしょ

に向
む

けるかというのはなかなか一概
いちがい

には言
い

えないと思
おも

うんですが、そこを目標
もくひょう

に

してもいいのかなというふうにちょっと思
おも

いました。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 民間事
みんかんじ

業者
ぎょうしゃ

を対象
たいしょう

にするということをもっと強
つよ

めたらどうかということですが、

事務局
じむきょく

、お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 もちろん、そういった考
かんが

えもないわけではないです。ただ、厳密
げんみつ

に、だから、こういう

取組
とりくみ

もしたいと思
おも

っていますし、あと、研修
けんしゅう

という形
かたち

ではなくても、そういう集
あつ

まりとか、比較的
ひかくてき

そういった方々
かたがた

が集
あつ

まって気
き

やすいような場
ば

に出向
で む

いていって、私
わたし

たちのほうから、それをアピール

する。研修
けんしゅう

という場
ば

になかなか仕事
し ご と

の合間
あ い ま

を縫
ぬ

って来
き

ていただくということは、正直
しょうじき

どのぐらい、

関心
かんしん

のある事業所
じぎょうしょ

さんはもちろん来
き

てくれると思
おも

うので、無駄
む だ

にはならないかと思
おも

うんですけれども、

様々
さまざま

そういった機会
き か い

を捉
とら

えて、チラシを配
くば

れば全
すべ

てオーケーだという考
かんが

えは全然
ぜんぜん

ありませんので、や

っていくということはあるのかなと思
おも

うんですけれども、指標
しひょう

として出
だ

していく分
ぶん

には、先
さき

の見通
み と お

し
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がちょっと立
た

たないものですから、あえて数値的
すうちてき

に出
だ

しやすいものというところで検討
けんとう

してきた次第
し だ い

でございます。そういったことは機会
き か い

を捉
とら

えてやっていきたいと考
かんが

えております。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

というのがよく分
わ

からないんですよ。誰
だれ

も日本
に ほ ん

で分
わ

かっている人
ひと

はいな

いと思
おも

うんですよ。これはもともと合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

というのは、アメリカでリハビリテーション法
ほう

により

出
で

てきた概念
がいねん

なんですけれども、最初
さいしょ

は目
め

の見
み

えない方
かた

がお茶
ちゃ

くみができないというところから始
はじ

ま

っているんですよ。お茶
ちゃ

くみできないのに、だから、あなたは採用
さいよう

しないみたいなのをアメリカの社会
しゃかい

で行
おこな

っていたんですけれども、それが差別
さ べ つ

だと。仕事
し ご と

はできるにもかかわらず、お茶
ちゃ

くみができない

から採用
さいよう

しないというのは不合理
ふ ご う り

ではないかというので、それはだめだというので合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

（Reasonable accommodation）というのができてきた。 

 そういう経過
け い か

があったんですけれども、それがどんどん拡大
かくだい

していって、今
いま

は合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

って一体何
いったいなに

か分
わ

からないみたいなことになっているんですけれども、私
わたし

が思
おも

うには、多分
た ぶ ん

しょうがいに基
もと

づく

社会的
しゃかいてき

障壁
しょうへき

を除去
じょきょ

するということなんですよ。結局
けっきょく

、心
こころ

のバリアフリーなんですよ。だから、ここ

に書
か

いてあるのは、私
わたし

は納得
なっとく

できるんですけれども、個々
こ こ

でしょうがいのある方
かた

たちが、これは差別
さ べ つ

されているのではないかといっぱい挙
あ

げていくということが重要
じゅうよう

だと思
おも

います。結局
けっきょく

、あまりはっ

きり分
わ

からないんです。結局
けっきょく

、心
こころ

のバリアフリーって何
なに

と言
い

われても、それぞれの人
ひと

によって違
ちが

う

からね。 

 だから、そういう事例
じ れ い

をどんどん重
かさ

ねていって、これはだめですよみたいなのを民間事
みんかんごと

業者
ぎょうしゃ

の方
かた

に

知
し

らせていくということが重要
じゅうよう

なのではないかと思
おも

っておりますけれども、ちょっと余計
よ け い

なことを
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言
い

いましたけれども、そういうことなんです。 

【本
ほん

多委員
た い い ん

】 私
わたし

も丸山
まるやま

さんの意見
い け ん

に全面的
ぜんめんてき

に賛成
さんせい

です。民間
みんかん

事業所
じぎょうしょ

だけではなくて、一般
いっぱん

の方
かた

に向
む

けても必要
ひつよう

だなと思
おも

っています。特
とく

に私
わたし

は知的
ち て き

しょうがいの方
かた

の支援
し え ん

に関
かか

わってきたので、知的
ち て き

しょ

うがいの方
かた

たちが自分
じ ぶ ん

について合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

をしてほしいと発信
はっしん

するのはすごく難
むずか

しいです。そして、

知的
ち て き

しょうがいの方
かた

や発達
はったつ

しょうがいの方
かた

への合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

ってどんなものかというのが本当
ほんとう

に個別
こ べ つ

な

ので、分
わ

かっていただくのに難
むずか

しいなと思
おも

います。 

 先
さき

ほど、しょうがいのあるなしに関
かか

わらずというインクルーシブな教育
きょういく

の話
はなし

もされていたかと思
おも

うんですけれども、例
たと

えば点字
て ん じ

ブロックの上
うえ

に自転車
じてんしゃ

が放置
ほ う ち

されている、これはもう視覚
し か く

しょうがい

の方
かた

にとっては社会的
しゃかいてき

障壁
しょうへき

になると思
おも

うんですけれども、自転車
じてんしゃ

が放置
ほ う ち

されている状 況
じょうきょう

とそこに

自転車
じてんしゃ

を置
お

いてしまう人
ひと

の感覚
かんかく

、そういうことは子
こ

どものときからきちんと教
おし

えないと、何
なに

のために

これがあるのかということから始
はじ

まってきちんと教
おし

えていかないとだめかなと思
おも

っていて、そういう

ことがなされないと、共生
きょうせい

社会
しゃかい

の実現
じつげん

にはほど遠
とお

いなと思
おも

いますので、研修
けんしゅう

がどういう形
かたち

でできる

かとか、役所
やくしょ

の方
かた

が出向
で む

いていくとか、そういう形
かたち

はどうあれ、チラシ配布
は い ふ

とともに、動
うご

きが見
み

える

ようなものをここの指標
しひょう

に入
い

れていただけるといいかなと思
おも

いました。民間事
みんかんごと

業者
ぎょうしゃ

や、主
おも

になってい

るのは事業所向
じぎょうしょむ

けだとは思
おも

うんですけれども、でも、その先
さき

は一人一人
ひ と り ひ と り

の人
ひと

を対象
たいしょう

にしていることだ

なとも思
おも

いますので、何
なに

か文字
も じ

として入
はい

るといいかなと思
おも

いました。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 民間
みんかん

の方
かた

に対
たい

するものは重要
じゅうよう

だと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いします。 

 時間
じ か ん

がもうなくなってきましたので、あと数分
すうふん

しかないんですが、取
と

りあえず１が終
お

わったわけで
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はなくて、今後
こ ん ご

のやり方
かた

としてはどうしますか。一応今
いちおういま

のお聞
き

きした意見
い け ん

は反映
はんえい

させるということで、

修正案
しゅうせいあん

を出
だ

していただけますか。 

【事務局
じむきょく

】 御意見
ご い け ん

をいただきました部分
ぶ ぶ ん

を含
ふく

めて、次回
じ か い

、振
ふ

り返
かえ

りを行
おこな

いますので、申
もう

し訳
わけ

ないん

ですけれども、今回
こんかい

、素案
そ あ ん

を出
だ

す時間
じ か ん

が短
みじか

くなってしまいまして、事前
じ ぜ ん

補修
ほしゅう

の時間
じ か ん

があまり取
と

れなか

ったということもございます。次回
じ か い

までに期限
き げ ん

を再度
さ い ど

切
き

らせていただいて、書面
しょめん

で出
だ

していただくよ

うな形
かたち

を、もし追加
つ い か

の意見
い け ん

がございましたら出
だ

していただいた上
うえ

で、修正案
しゅうせいあん

を事務局
じむきょく

から提案
ていあん

させ

ていただきまして、次回
じ か い

の振
ふ

り返
かえ

りとさせていただきたいと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 ありがとうございました。 

 最後
さ い ご

の議題
ぎ だ い

は日程
にってい

とかの話
はなし

ですか。お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 日程
にってい

の確認
かくにん

をさせていただければと思
おも

います。前回
ぜんかい

、８月
がつ

31日
にち

の推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の最後
さ い ご

に、

13回目
か い め

と14回目
か い め

の推進協
すいしんきょう

の日程
にってい

の確認
かくにん

をさせていただいたところでございます。前回
ぜんかい

の推進協
すいしんきょう

を

御欠席
ごけっせき

されておりました委員
い い ん

の方々
かたがた

にも確認
かくにん

をさせていただきました結果
け っ か

、13回
かい

につきましては12

月
がつ

19日
にち

に開催
かいさい

をさせていただくこととし、14回
かい

につきましては来年
らいねん

、令和
れ い わ

６年
ねん

２月
がつ

６
むい

日
か

に開催
かいさい

させ

ていただくこととなりました。皆様
みなさま

、改
あらた

めて日程
にってい

を御確認
ごかくにん

いただいて、御出席
ごしゅっせき

いただければと思
おも

いま

す。改
あらた

めて皆様
みなさま

、13回目
か い め

と14回目
か い め

につきましては大丈夫
だいじょうぶ

でしょうか。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 予備日
よ び び

は。 

【事務局
じむきょく

】 予備日
よ び び

もこれから御説明
ごせつめい

をさせていただくんですけれども、13回目
か い め

と14回目
か い め

につきま

しての日程
にってい

調整
ちょうせい

の確認
かくにん

をまずはさせていただきたいと思
おも

います。すみません、資料
しりょう

５を確認
かくにん

していた
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だければと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 皆様
みなさま

、大丈夫
だいじょうぶ

でしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 大丈夫
だいじょうぶ

でしょうか。一応
いちおう

そういう形
かたち

で調整
ちょうせい

をさせていただきましたので。 

 今回
こんかい

、12回目
か い め

の推進協
すいしんきょう

の開催
かいさい

メールとともに、予備日
よ び び

についての日程
にってい

調整
ちょうせい

の調査票
ちょうさひょう

を送
おく

らせて

いただいております。皆様
みなさま

に調査票
ちょうさひょう

の日程
にってい

を確認
かくにん

していただいた結果
け っ か

、お伝
つた

えをさせていただきたい

と思
おも

います。 

 まず、予備日
よ び び

の考
かんが

え方
かた

なんですけれども、まずは通常
つうじょう

の推進協
すいしんきょう

は２か月
げつ

に１回
かい

のものでして、12

月
がつ

、２月
がつ

と13回
かい

、14回
かい

、残
のこ

すところ２回
かい

というところになるんですけれども、今後
こ ん ご

の議論
ぎ ろ ん

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

を考
かんが

えますと、やはり予備日
よ び び

としてもう少
すこ

し多
おお

めに開催
かいさい

をさせていただくことによって議論
ぎ ろ ん

を深
ふか

めていただきたいというところもございますので、予備日
よ び び

を設
もう

けさせていただいております。 

 11月
がつ

と１月
がつ

と３月
がつ

にそれぞれ予備日
よ び び

を設
もう

けさせていただいておりまして、11月
がつ

が７日
にち

、来年
らいねん

の１

月
がつ

が23日
にち

と25日
にち

、３月
がつ

が28日
にち

ということで、皆様
みなさま

からいただきました御予定
ご よ て い

を集計
しゅうけい

させていただ

いたところ、11月
がつ

７
な

日
のか

はこの形
かたち

で開催
かいさい

をさせていただきたい。なので、次回
じ か い

は７
な

日
のか

、約
やく

１か月後
げ つ ご

で

すけれども、７
な

日
のか

に開催
かいさい

をさせていただくという形
かたち

にさせていただければと思
おも

っております。 

 １月
がつ

ですけれども、１月
がつ

につきましては、皆様
みなさま

に御参加
ご さ ん か

いただきますのが25日
にち

木曜日
もくようび

になりますの

で、１月
がつ

25日
にち

の木曜日
もくようび

に開催
かいさい

をさせていただければと考
かんが

えております。 

 そして、３月
がつ

なんですけれども、３月
がつ

28日
にち

につきましては、御出席
ごしゅっせき

が難
むずか

しいという委員
い い ん

の方
かた

がい

らっしゃいますので、３月
がつ

28日
にち

、会場
かいじょう

の押
お

さえの関係
かんけい

もございますので、３月
がつ

28日
にち

を仮
かり

の開催日
かいさいび

と
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いうような形
かたち

にさせていただいた上
うえ

で、一旦
いったん

仮確定
かりかくてい

というような形
かたち

にさせていただければと考
かんが

え

ているんですけれども、いかがでしょうか。 

（なし） 

【事務局
じむきょく

】 改
あらた

めまして、その日程等
にっていとう

、会場
かいじょう

のほうも確認
かくにん

をさせていただきまして、ほかに候補日等
こ う ほ び と う

がないかというところも確認
かくにん

させていただきます。最後
さ い ご

ですので、なるべく皆様
みなさま

に御出席
ごしゅっせき

いただける

ような形
かたち

でこちらも準備
じゅんび

を進
すす

めさせていただければと思
おも

います。ただ、どうしても難
むずか

しいという

状 況
じょうきょう

になった場合
ば あ い

は、３月
がつ

28日
にち

のほうで開催
かいさい

させていただく形
かたち

で仮確定
かりかくてい

という形
かたち

にさせていただ

きたいと考
かんが

えております。よろしくお願
ねが

いいたします。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 次回
じ か い

は11月
がつ

７
な

日
のか

火曜日
か よ う び

午後
ご ご

７時
じ

からということで。 

【事務局
じむきょく

】 すみません、場所
ば し ょ

をお伝
つた

えしていなかったです。場所
ば し ょ

は、予備日
よ び び

、３
みっ

日
か

とも、いずれも

国立市
くにたちし

役所
やくしょ

の２階
かい

の委員会室
いいんかいしつ

になります。なので、ここの場所
ば し ょ

ではなく、２階
かい

の委員会室
いいんかいしつ

という場所
ば し ょ

になりますので。 

【寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

】 11月
がつ

７
な

日
のか

火曜日
か よ う び

の午後
ご ご

７時
じ

から、２階
かい

の委員会室
いいんかいしつ

で、次回
じ か い

はそうなっております。

よろしくお願
ねが

いします。 

 では、少
しょう

し過
す

ぎてしまって申
もう

し訳
わけ

ありません。これで本日
ほんじつ

の審議
し ん ぎ

は終
お

わりたいと思
おも

います。ありが

とうございました。 


